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Отпеты и выборы в первичных 
парторганизациях

Сейчас в пёрвтгтных патугийных оргатгх- 
вациях шяда областей и |ресигублла прохо
дят отчешо-выборные собрания. В бли- 
e a to e e  время отчеты и выборы состоятся 
60 всех порувичяых организациях нашей 
партии.

Отчетно-выборные партийные собрания 
являются важнейшим этапом в подготовке 
S XX съезду КПСС. Они знаменуют собой 
практическое воплощение в жизнь ленин
ских принципов внупрнпартийнтШ хемо- 
горатии. Самые широкие массы коммуни
стов нринтгмают непосредственное участие 
в обсуждении коренных вошросов пагртий- 
вой жизни, хозяйственного и культурного 
строительства, дают оценку деятельности 
руководящих партийных органов, намеча
ют пути осуществления стояпщх перед 
па1ртийньгаи организациями задач.

учреждетий должны всесторонне обсуждать 
воцросы улучшения работы inipaBjeHTe- 
ского аашарата, подвергать острой критике 
проявления бЮ|рократ^а, волокиты, кан
целярских излишеств. Надо кропотливо во
спитывать р атн и к о в  аппарата в духе 
строжайшего соблюдения государственной 
дисциплины, высокой ответственности за 
порученное дело, укренления связи с мас
сами.

Хара.ктерная особенность отчетно-выбор. 
ных партийных собраний состоит в том. 
что они проходят в обстановке всенародной 
борьбы за вьшолненне исторических реше
ний июльского Пленума ЦК КПСС о даль- 
жГгшем развитии социалистической про- 
31ЫШЛСННОСТП, згероприятий партии и Щ>̂ - 
вительства по крутому подъему всех от- 
раА̂ дей сельского хозяйства. Это оиределя- 
ег ту высокую требовательность, с какой 
коммунисты оценивают итоги проделанной 
работы, па основе критики и самокритики 
смело вскрывают недостатки, разрабатыва. 
ют меры улучшения деятельно'сти партий
ных организаций.

На проходящих отчетно-выборных пар, 
тийньгх собраниях коммунисты всесторонне 
обсуждают вопросы партийно-политиче
ской работы. И это понятно. Партийно-по
литическая работа —  основа всех хозяйст
венных успехов. На собраниях подверга
ются критике недостатки в постановке по
литической агитации. Нередко она ведется 
в отрыве от жизни, от конкретных задач, 
стоящих перед предприятиями, колхозазги, 
МТС. совхозами, учреждениями, не охва
тывает все слои населения. Политическая 
работа в массах —  могучее средство ком
мунистического воспитания трудящихся, 
мобилизации их на вьшолнение государ
ственных планов и заданий. Прямая обя
занность партийных организаций —  
неуклонно повышать уровень партийно, 
политической работы, разв'ивать творче
скую инициативу масс, широко разверты. 
вать социалистическое соревнование.

В центре внимания отчетно-выборных 
собраний в первичных партийных органи, 
зацйях предприятий стоят вопросы даль
нейшего технического прогресса, улучше
ния оргаггизации иротаводства, повышения 
производительности труда. Еоммунисты 
остро критикуют тех хозяйрственных, пар
тийных и профсоюзных руководителей, ко. 
торые беспечно относятся к  внедрению 
новой техники и передовой технологии, 
проявляют косность и консерватизм в этом 
деле.

Известно, что боеспособность любой пер
вичной партийной организации зависит от 
активности широких масс коммунистов, от 
их деятельного участия в решении всех 
вопросов партийной, хозяйственной я госу. 
дарственной работы. Внимание отчетно- 
выборных собраний должно быть прикова
но К тому, как партийные организации 

! воспитывают коммунистов, заботятся об ах 
марксистско-ленинской закалке, повышают 
их авангардную роль на производстве, 'На. 
до добиться, чтобы во всех первичных 
органюациях ключом била внутрипаргий- 
ная жизнь, чтобы все коммунисты были 
активными бойцами за дело партии.

На партийных собраниях подчеркивает, 
ся необходимость лучшего исполъзованяя 
имеющейся техники, всех внутренних ре- 
эервов предприятий. Обязанность партий
ных организаций—обеспечивать безуслов
ное выполнение предприятиями государст
венных планов, повседневно изучать, обоб. 
щать и распространять передовой опыт, 
активно похдерживать каждое ценное на
чинание новаторов, способствующее повы
шению производительности труда, росту 
вьшуска продукции, улучшению всех тех
нико-экономических показателей работы 
зав0|Д0в и фабрик.

Осуществление больших и сложных за
дач, стоящих перед нашей промышлен
ностью. требует от Пчартийпых организа
ций предприятий, чтобы они глубоко вни. 
кали в экономику производства, своевре
менно вскрывали и устраняли недостатки, 
повышали творческую активность всех ра
ботников промышленности. Для этого необ. 
ходимо совершенствовать методы контроля 
деятельности а1>гинистрации предприя
тий. удгело сочетать политическую работу 
с хозяйственной.

В деревне отчетно-выборные партийные 
собрания совпадают с периодом напряжен, 
ных работ, связанных с завершением 
сельскохозяйственного года. Вьшолняя ре
шения партии и правительства о крутом 
подъеме ко.тхозного и совхозного производ
ства, труженики сельского хозяйства доби. 
лись первых успехов в повышении уро
жайности. в роете продуктивности живот
новодства. Но было бы неправильно оболь. 

к щаться достигнутыми успехами. Колхозам, 
МТС и совхозам предстоит еще сделать 
очень много для того, чтобы поднять все 
отрасли сельского хозяйства на уровень 
предъяв.дяемых партией требований.

В сельских партийных организациях от
четно-выборные собрания должны пройти 
под знаком мобилизапии ком^гунистов, 
всех колхозников, работников МТС и сов
хозов на практическое осуществление ме
роприятий по развитию сельского хозяйст
ва. Неотложная задача деревенских комму, 
нистов —  добиться успешного завершения 
уборки урожая и заготовок сельскохозяй
ственных продуктов. Необходимо принять 
все меры к тому, чтобы каждый колхоз и 
совхоз хорошо подготовился к зимовке ско
та. имел достаточное количество кормов, 
привел в порядок животноводческие поме
щения. Важно также в достатке засыпать 
семена, своевременно посеять озимые, под
нять зябь и тем самым заложить основу 
высокого ^ткюкая будущего года.

Отчетно-выборные собрания —  важное 
событие в жизни первичных партийных 
организаций. Это возлагает на райкомы, 
горкомы, обкомы, крайкомы и ЦК компар
тий союзных республик особую ответствен, 
ность за подготовку и проведение этих 
собраний. Они должны обеспечить, чтобы 
отчетно-выборные партийные собрания 
проходили на высоком уровне, по-деловому, 

обстановке широко развернутой критики 
и самокритики, при строжайшем соблюде
нии принципов внутрипартийной демокра. 
тии. Руководители партийных комитетов 
обязаны принимать личное п асти е  в валю
те партийных собраний.

Между тем имеются факты, когда неко
торые руководящие партийные работники 
забывают об этом. Так. в Макатском. Ден- 
гиэсЕОМ и Жилокоспнеком районах. Гурь
евской области, на отчетно-выборных пар
тийных ообраниях присутствуют главным 
образом инструкторы ,райкомов партии. Что 
же касается секретарей и членов бюро 
райкома, то они на собраниях почти не 
бывают. Такую практику нельзя считать 
но^шальной.

Высокая активность коюгунистов на 
собраниях возможна лшпь три условии, ес
ли они в полной мере используют предо
ставленное им Уставом КПСС право сме
лой и безбоязненной критики недостатков, 
выдвижения и отвода кандидатур при вы. 
борах руководящих партийных органов. 
Поэтому неправильно поступают отдельные 
партийные органы, которые ущемляют 
права членов нартии, не считаются с их 
мнением, стараются всеми способами навя
зать и «протащить» в состав парткома 
или бюро людей, не пользующихся доста
точным авторитетом у коммунистов.

За последнее время осуществлен ряд 
мер по упрощению, удешевлению и совер
шенствованию деятельности аппарата уп
равления. Вместе с тем надо признать, 
что в работе наших учреждений имеется 
еще немало серьезных недостатков. Вполне 
понятно, что на отчетно-выборных партий
ных собраниях коммунисты советских

В крупных партийных организациях, 
где по разрешению обкома партии прово
дится не общее отчетно-выборное собрание 
коммунистов, а конференция, инструкцией 
ЦК КПСС по выборам партийных органов 
допускается созыв представителей делега
ций для того, чтобы предварительно наме. 
тить новый состав парткома. Но это ни в 
коем случае не может ограничивать прав 
делегатов конференции по выдвижению 
новых и отводу намеченных совещанием 
кандидатур. Только при условии соблюде
ния принципа внутрипартийной демокра. 
тли возможно избрание в состав партий
ного органа действительно достойных ком. 
мунистов.

Первичные партийные организация —  
основа нашей партии. От их боеспособности, 
умения сплачивать массы и вести их за 
собой в огромной степени завиегг успехи 
на всех участках коммунистического стро
ительства. Отчетно-выборные партийные 
собрания являются могучим средством 
дальнейшего улучшения работы первичных 
парторганизаций, повышения активности 
и самодеятельности партийных масс.

(Передовая «Правды» от 26 августа).

Кокчетавскйя область подняла миллион 
гектаров целины

АЛМА-АТА, 25 авятста. (ТА(Х). Колю, 
зы и совхозы Кокчета-вской области, всту
пив в соревнование в честь XX съезда 
КПСС, значительно перевыполнили свои 
(^язательства по подъему целинных и за
лежных земель. Под урожай 1956 года

уже вспахано около миллиона 
Всего в прошлом и нынешнем 
области поднято 2.182 тысячи 
новых земель.

Подъем целины продолжается.

гектаров, 
годах в 

гектаров

Колхозы имени Сталина, „Комсомолец", „Красное знамя", „Красная 
звезда", Асиновского района, „Победа", Кожевниковского района, 
имени Ворошилова и имени Калинина, Томского района, первыми 

в области выполнили план хлебозаготовок
Следуйте примеру передовиков хлебозаготовок!

ВЫПОЛНИЛИ ПЛА Н ХЛЕБОВ А ГО ТОВОК
АСИНО, (По телефону). Соревнующиеся между собой колхозы 

Сталина и «Комсомолец» выполнили годовой план хлебозаготовок. Колхоз име 
НЕ Сталина сдал на пункт «Заготзерно» 6.882 центнера зерна, нз них — 4.653  
центнера пшешцы н ржн; 5.941 центнер зерна нового урожая отвезли в го
сударственные закрома члены сельхозартели «Комсомолеп».

Выполнили годовой план хлебозаготовок также колхозы «Красное знамя» 
н «Красная звезда». Первый сдал государству 3.589 центнеров зерна, второй— 
2.890 центнеров. Сдача хлеба государству продолжается.

КОЖЕВНИКОВО. (По телефону). Первым в районе выполнил план хлебо
заготовок колхоз «Победа». К 25 августа он отвез на государственный пункт 
«Заготзерно» 5 .789 центнеров зерна при плане 5.653 центнера. Хлебосдача го. 
сударству продолжается.

25 августа выполнили годовое задание по обязательным поставкам хлеба 
государству н натуроплате колхозы нменн Ворошилова н имени Калинина, Том
ского района.

Члены колхоза имени Ворошилова сдали государству 2.627 центнеров зер
на при плане 2.485 центнеров.

На 100,4 процента выполнили план хлебозаготовок колхозники сельхозар- 
тели имени Калинина. Они отвезли на пункт «Заготзерно» 1.847 центнеров хле. 
ба. Хлебосдача государству продолжается.

СОРЕВНОВАНИЕ КОМБАЙНЕРОВ

ВПЕРЕДИ ТОВ. САФАРОВ
По итогам соревнования комбайнеров на 25 августа лучших результа

тов добились следующие комбайнеры:
Намолотил

10

12
13

18

20

23

27

30
31

33
34

36
37

39
40

43
44
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Фамилия
комбайнера

Наименова
ние МТС

Убрал
гектаров

Сафаров М 
Ходоренко 3. 
Свинин П. 
Селюк А. 
Кашеутов Н. 
Федоров С. 
Ширяев П. 
Торшин Б. 
Миронов 
Богдашкин А. 
Барыныч И. 
Качин В. 
Баранов 
Воронов А. 
Романченко В. 
Агеев В. 
Акимов А. 
Найдуков С. 
Ахмылин И. 
Баяндин М. 
Лукьянов М. 
Филиппов в. 
Поэглне Г. 
Соловьев Г. 
Жарков 
Кириллов П. 
Утропов В, 
Гынгазов Е. 
Перемятнн Д, 
Букетов М. 
Маслов П. 
Федоров Н. 
Мисник И. 
Пономарев 
Харитонов 
Раздобурдин Е. 
Савченко Н. 
Трофнмец С. 
Мячин 
Бихер
Малдавая М. 
Осипов И. 
Земцев И. 
Захаров М. 
Эглит Е.
Тырко 
Яковлев С. 
Чириков Д. 
Архипов Ф. 
Плотников Н, 
Мавлюкеев Н. 
Халепскнй 
Соболев 
Зуев И. 
Повпнич М. 
Хренюк С. 
Колесников 
Горкальцев К. 
Тазарачев К. 
Кострыгин В. 
Горбунов П. 
Петров П. 
Карбышев А. 
Бляс
Башкиров М.

НА КОМБАЙНАХ «СТАЛИНЕЦ-6»
424
413
381
375
344
333
328
325
317
313
305
305
288
285
275
275
274
273
273
262
250
245
245
244
241
238
235
234
232
226
225
222
214
213
212
210
207
207
207
206
203
202

Зареньш Э. 
Калвис А. 
Чернов В. 
Свиркул А. 
Басалаев И. 
Кошман Д. 
Вершинин А, 
Болтовский А. 
Мерзляков В. 
Байгулов П. 
Зад1ятин М. 
Чигулин С. 
Вульф А. 
Петров Г, 
Му|»вьев А. 
Костров 
Бутырин И. 
Черепанов М.

Чилинская 
Чилийская 
Чилинская 
Уртамская 
Чилинская 
Чилинская 

Митрофановская 
Громышевская 

Чилинская 
Урта1мская 

Вороновская 
Уртамская 

Ювалинская 
Вороновская 
Вороновская 

Громышевская 
Пышкинская 
Вороновская 

Чилинская 
Чилинская 

Вороновская 
Чилинская 

Аснновская 
Ювалинская 

Уртамская 
Чилинская 
Баткатская 

Гынгазовская 
Громышевская 

Уртамская 
Зырянская 

Громышевская 
Сергеевская 

Уртамская 
Ювалинская 

Митрофановская 
Пышкинская 

Рождественская 
Ювалинская 

Уртамская 
Баткатская 

Пороенвекая 
Баткатская 

Митрофановская 
Аснновская 

Ювалинская 
Баткатская 

Вороновская 
Баткатская 

Гынгазовская 
Томская 

Ювалинс^^ая 
Ювалинская 
Сергеевская 

Гынгазовская 
Рыбаловская 
Ювалинская 

Гынгазовская 
Сергеевская 

Митрофановская 
Чердатская 

Сергеевская 
Поросинская 
Ювалинская 

Баткатская 
НА САМОХОДНЫХ КОМБАЙНАХ 

Вороновская 
Вороновская 

Чилинская 
Урталхекая 

Томская 
Томская 
Томская 
Томская 

Чилинская 
Баткатская 
Баткатская 

Поросинская 
Рождественская 

Поросинская 
Митрофановская 

Ювалинская 
Митрофановская 

Громышевская

202
200
200
197
196
196
195
193
193
192
190
190
189
187
187
186
186
185
185
185
182
181
180

241
205
201
186
176
174
173
161
157
148
146
134
134
129
124
122
120
120

Липейкнн Н. 
Меренгер В. 
Паршин И. 
Воронов И . 
Шпомер И, 
Сечен Ф . 
Сафронов 
Щульц Я . 
Селюк И. 
Лугачев И. 
Крюков Ф. 
Узборов В. 
Лукьянов М, 
Астраханцев М. 
Арзамасов И. 
Кнохенфельд Ж. 
Мурзин 
Артемьев 
Бурдя Г. 
Гуменников И. 
Лаптев И.

НА КОМБАЙНАХ «КОММУНАР»

Котов 
Райский 
Рыков А. 
Платонов Н.
Фшпер 
Герасимов В.

Вороновская 
Поросинская 

Чилинская 
Вороновсхсая 
Вороновская 
Вороновская 

Уртамская 
Кривошеинская 

Вороновская 
Вороновская 

Чилинская 
Вороновская 
Вороновсхсая 
Поросинская 
Рыбаловская 

Томская 
Вороновская 

Чилхгаская 
Кривошеинская 
Рождественская 

Митрофановская 
Ювалинская 
Ювалинская 

Чилинская 
Гынгазовская 

Ювалинская 
Турунтаевская

227
217
207
199
191
180
177

170

162
161
160
155
149
144

138
137
137
134
134
133
129
127
122

зерна 
(в цнт.)

3827
4499
5169
3600
4784
3015
3838
2588
3385
2908
3308
2450
2138
3450
2800
2350
3250
3392
3119
3511
2900
2849  
2848  
3372  
2102 
3540  
2700  
2974  
2700  
3082  
2599
2850  
1648 
1720 
2609  
2634  
2779  
2415  
2248  
1870  
2409  
2931  
2862  
2118  
2091 
1455 
2764  
2700  
2601 
2532  
2043
1975 
2182
1976 
2293  
2620  
2324  
1897 
1733  
2350  
2212 
1887 
2156  
1199 
2239

2754
2400
2503
1886
1790
2407
2303
2110
1895
1799
1907
1752
1142
2463
1355
1157
1512
1350

2722
3256
1319
2460
2124
1730
1500
1228
2690
1630 
1584  
1820 
2500  
1500 
1800  
1792 
1890 
1086 
1293 
1711 
1473
1631 
1453  
1174 
1724 
1342 
1510

☆  ☆

ЛУЧШИЕ КОМБАЙНЕРЫ ОБЛАСТИ

Комбайнер Чнлинсзюй МТС Ф. Д. Крнщов.
Фото А. Луговцовой.

Свое обязательство выполним
Работаю я на полях колхоза «Путь 

в коммунизму», Кожевниковского района. 
С 3 по 25 августа комбайном «Комму, 
нар» убрал 168 гектаров хлебов, намояо. 
ТИЛ 1.584 центнйра зерна. Норму выра
ботки перевьгаолняю ежедневно. В отдель- 
аые дни убираю по 20— 25 гектаров 
хлебов при норме 8.

Комбайн у меня уже старый. Готовить 
его к уборке пришлось особенно тща
тельно. Во время ремонта я внес некото
рые усовершенствования. Обычно при 
уборке длннносоломпстых хлебов, особен
но озимой ржи, между каркасом мо
лотилки и битерами наматывалась соло
ма. Чтобы избежать этого, я на валиках 
игольчатого и возвратного битеров поста
вил сегменты со старого ножа хедера. 
Сегменты обрезают наматывающуюся на 
валики солому.

Колебательный вал второй очистки пе
ренес на 15 ’ сантиметров назад. Это 
устранило поломки стана второй очистки, 
сделало его колебания более шавными.

Эти усовершенствования во многом об
легчают мою работу, помогают более вы
сокопроизводительно использовать маши
ну.

Коллектив в агрегате дружный. Трак
тористы С. Демидов и М. Конев —  опыт
ные механизаторы. Транспортируя ком
байны, они умело маневрируют скоростя
ми, сберегают много времени на поворо
тах. Хорошо справляются со своими обя

занностями соложокопнильщшси в . Ивашж 
и Н. ]^уза, насыпальщица кулей А. Кват- 
ковская. Все мы боремся за то, чтобы 
успешно выполнить свое обязательство —  
убрать 400 гектаров хлебов и намолотить 
6.000 центнеров хлеба.

Мы давно хотим организовать кругло
суточную работу агрегата, но пока нам у 
это не удается; на комбайне нет электро
освещения. Не раз я обращался к  ди
рекции Чилинской МТС с просьбой обес
печить нас динамомашпной, но до сих пор 
ничего не сделано. Комбайн наш работает 
с 8— 9 часов утра до 10— 11 часов вече
ра. При наличии освещения мы могли бы 
продолжить рабочий день до 2— 3 часов 
ночи и убирать дошолнительно по 5— б 
гектаров хлебов.

Циеем мы претензию и к правлению 
колхоза «Путь в  коммунизму», в частно
сти, к бригадиру второй полеводческой 
бригады ТОВ. Барькову. Дело в том, что 
для отвозки зерна от нашего комбайна 
выделено только 2 подводы. Они не ус- • 
певают отвозить весь хлеб во-времд.
Иной раз ждешь-ждешь подводу, за и 
высыпешь зерно на стерню. А сколько 
его от этого теряется, сколько втапты
вается в землю!

Мы требуем в ближайшее время устра
нить эти недостатки. Комбайн должен 
работать на полную мощность.

Ф. КРЮ КОВ, 
комбайнер Чилинской МТС.

Жатки стоят, а хлеб осыпается
Более 20 дней колхозы и МТС Ериво- 

шеинского района ведут уборку озимой 
ржи, но до сих пор стоят на корню сот
ни гектаров этой культуры. Комбайны 
на уборке используются неудовлетвори
тельно. Многие комбайнеры Еривошеин- 
ской и Рыбаловской МТС изо дня в день 
не выполняют нормы выработки. Ночная 
работа комбайновых агрегатов не орга
низована.

Немало хлеба можно было за прошед
шие дни страды убрать простыми маши
нами.

Б колхозе имени Калинина еще не уб
рано и 150 гектаров ржи. Каждый лиш
ний день перестоя хлеба увеличивает по
тери зерна, однако председатель колхоза 
ТОВ. Игловский и правление артели упор
но не желают исшюльзовать на косовице 
простые уборочные машпны. В колхозе 
имеется 10 конных сенокосилок и одна 
жатка-самосброска. Пустив эти машины 
в работу, ежедневно можно бы.то бы 1тбн- 
рать 35— 40 гектаров.

—  Хлеб в колхозе будет убран комбай
нами, —  говорит ТОВ. Игловский, —  МТС 
обязана это сделать.

Но он забыл о том, что по рабочему 
плану колхоза 325 гектаров зернобобовых 
культур В колхозе должно быть убрано 
простейшими машинами,

В колхозе «Ясный путь» только в на
чале уборки урожая лоставили на косови
цу хл е^в  две сенокосилки с приводами, 
убрали ими 7 гектаров ржи, и на том де
ло кончилось. 8 исправных сенокосилок 
стоят. Колхоз еще не закончил уборку 
ржи, а план хлебозаготовок выполнил 
только на 32 процента. Председатель 
колхоза ТОВ. Савицкий откровенно гово
рит:

—  Что там с сенокосилками возиться. 
Уж больно хлопот много...

Такую же точку зрения высказывает 
бригадир первой полеводческой бригады 
колхоза имени Молотова тов. Бугреев.

—  С простыми машинами мы связы
ваться не будем, на наш век и комбайнов 
хватит.

Подобные иждивенческие настроения 
характерны и для других руководителей 
колхозов и бригадиров.

Между тем, простейшие машины явля
ются немалым резервом в ускорении убор
ки зернобобовых культур. Только в кол
хозах зоны Кривошеинскоп МТС имеется 
71 конная сенокосилка, три жатки-само
сброски. Практически почти ни одна пз 
этих машин не используется. По плану в 
ко.тхозах этой зоны до.тжно быть убрано 
1.200 гектаров простейшими машинами, 
но сжато ими около 200 гектаров.

Такое же положение с использованием 
конных уборочных машин в зоне Рыба
ловской МТС. В колхозах имени Стахано
ва, имени Кагановича и других много 
мелких полей и участков зерновых, кото
рые целесообразно убирать только кон
ными машинами, однако этого не делает
ся. Директора Кривошеинской и Рыба
ловской МТС тт. Еньшин и Абраменко, 
агрономы МТС лирятся е подобным по
ложением. А хлеб осьшаотся от перестоя 
на корню, и с каждым днем потери зер
на все возрастают. Нежелание многих 
руководителей использовать на косови
це простые уборочные машины, утруж
дать себя новыми заботами дорого обой
дется колхозам.

Необходимо без промедления включить 
в работу простейшие уборочные машины, 
резко усилить темпы уборкп урожая. Это 
поможет (шаети урожай от потерь,

П. ВАЛОВ.

i
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НАСТОЙЧИВО БОРОТЬСЯ ЗА ТЕХНИЧЕСКИЙ ПРОГРЕСС
Состоялось огчстно-выборное собрание 

партийной организации подшипникового 
вавода. Копиунисты обсудили отлетный 
|оклад секретаря партбюро тов. Чередова. 
Деятельность партбюро была подвергнута 
резкой критике. Основное внимание в 
своих выступлениях коммунасты сосредо
точили на вопросе повышения техниче
ского уровня производства. Коммунисты 
в свонх выступлениях вскрывали причи
ны —  почему в прошлом передовой за
вод, завоевывавший неоднократно первые 
места во всесоюзном социалистическом 
соревнованпи предприятий подшипни
ковой промышленности, в текущем году 
не выгюлняет государственного плана по 
выпуску продукции.

В прошлом году коллектив завода под 
руководством парторганизации успешно 
боролся за выполнение пятилетнего пла
на, дальнейший технический прогресс, за 
улучшение технико-экономических пока- 
вателей. На партийных собраниях, назасе. 
данлях партийного бюро обсуждались во. 
просы о повышении производительности 
труда, о дальнейшем техническом пропрес
се производства. На партийных собраниях 
заслушива,тись доклады начальников Це
хов.

Повседневный контроль за деятель
ностью предприятия 60 стороны партор
ганизации способствовал улучшению про- 
изво.1ственной работы. По сравнению с 
первым годом пятилетки выпуск продук
ции увел1гчен в 2 раза. Уавод успешно 
выполнил план 1954 года. Однако в те
кущем году завод стал работать хуже, не
ритмично. План первого полугодия по ва. 
лoвoff продукции выполнен па 97,9 про
цента. Завод занимает последнее место сре. 
дл предприятий подшипниковой промыш
ленности.

В чем причина такого резкого ухудше
ния работы? Об этих причинах было ска
зано в выступлениях на отчетно-выбор
ном собрании. Коммунисты тт, Юрченко, 
Северинов. Савельев и другие указа
ли, что руководители завода работают

беагерсшектизно. не заботятся о дальней
шем совершенствовании производства, не 
видят серьезных недостатков в работе це
хов.

То, что завод работает в текущем году 
плохо. —  это не случайность. К выполне 
нпю государственного плана надо было 
готовиться в прошлом году, а этого не 
было сделано. Четвертый квартал закон
чили без заделов незавершенного щюиз- 
водства. Это с первых месяцев сказалось 
на ритмичной работе завода. Партбюро 
упустило из своего поля зрения такой 
важный вопрос, как внедрение новой тех
нологии в щюизводство.

Узигм местом в работе завода являются 
кузнечный и тавшковый цехи. За 7 ме
сяцев текущего года только кузнечный 
цех допустил на 238 тысяч рублей убыт
к е  от брака. Партбкиро не изучило ра
боту этих цехов, не помогло цеховым 
парторганизациям вскрыть причины от
ставания цехов.

В своем выступлении коммунист Каба
нов сказал, что одной из основных при
чин плохой работы кузнечного цеха яв
ляется то, что план выполняется на ста
ром малопроизводительном оборудовании, 
а имеющаяся новая техника бездействует. 
На собрании цеховой парторганизации xie 
раз обсуждался вопрос об освоении яовой 
техники. Но коммунисты цеха своими 
силами не могут решить этот вопрос. А 
падурбкцю не пришло на помощь цеховой 
парторганизации.

На собрании указывалось, что пар
тийное бюро недостаточно осуществляет 
руководство цеховыми партийными орга
низациями. Работа по воспитанию пар
тийного заводского актива ограничена 
редко проводимыми оеминарамн секретарей 
цеховых парторганизаций.

На заводе много новаторов производст
ва, которые творчески работают над 
разрешением дальнейшей механизации 
производства, успешно выполняют пяти- 
летний 'План. На предприятии 571 рабо
чий закончил свои пятилетние задания.

Новаторами производства подано в теку
щем году свыше 400 рационализаторских 
предложений. Но опыт передовлков рас
пространяется слабо.

На производственных совещаниях ра
бочие, как указал в своем выступлении 
коммунист Янюк, выдвигают много важ
ных вопросов, связанных с дальнейшим 
совершенствованием производства. Но к 
этим выступлениям рабочих пло>хо при- 
слш ивается партийное бюро.

—  На заводе, —  говорит коммунист 
Мазепн, —  ряд молодых специзутистов 
используется не по назначению, а долж
ности инженеров зантаают люди без спо- 
цнальнрго образования. Но партийное 
бюро не поставило перед администрацией 
вопрос о более правильном исподьзованц:! 
на работе молодых специа,тистов, о вы
движении в руководству ответствеячымн 
ViacTJcaiiH работы наиболее шособных, 
технически гра.мотных организаторов про
изводства.

За последнее время в цехах ослаблена 
массово-политическая работа.

На заводе имеются цеховые партийные 
организащш, которые на основе хор<5шо 
поставленной организационной и полити
ческой работы сумели мобилизовать кол
лективы на выполнение стоящих задач. 
Нагтрп-мер, партийная организация ролико
вого цеха ШНРО.КО развернула полчшче 
скую агитацию, здесь во главе соревноза- 
яия в честь XX съезда партии идут ком
мунисты. Этот цех является одним из 
передовых на заводе.

Партийное бюро не изучало н не рас
пространяло опыт лучших цеховых парт
организаций.

На отчетно-выборном собрании было 
внесено много ценных предложений по 
ул^'чшению работы партийной организа
ции.

Собрание наметило конкретные меро
приятия по оживлению организационно- 

i партийной и. массово-политической рабо- 
I ты, по усилению контроля за хозяйствен- 
' ной деятельностью завода.

Мария Григорьевна Чеснокова — 
лучшая стрелочница станции Томск-П. 
Четкое выполнение маневровых опера
ций позволяет ей выполнять .месячное 
задаш е на 130— 135 процентов и обес
печивать успешную работу составитель
ской бригады.

На сни.мке: М. Г. Чеснокова.
Фото Ф. Хитриневича.

Колхозные библиотени
Растет число колхозных библиотек в 

Бакчарском районе. В прошлом году свои 
библиотеки имели только сельхозартеж 
«Северное сияэгие» и имени Ленина. Сей
час библиотеки имеют также колхозы 
имени Молотова, имени Кирова и имели 
Маленкова.

В книжном фонде колхозных библиотек 
насчитывается более девяти тысяч томов 
поличтпеской, художественной и сельско
хозяйственной литературы.

Новые сельснохозяйственные
фильмы

ЗА ч т о  КРИТИКОВАЛИ ПАРТБЮРО
На состоявшемся на днях отчетно-вы

борном партш1ном собрании на заводе 
«Тс«кабель» отмечалось, что за последнее 
время технико-экономические показатели 
предприятия несколько улучшились. За
вод набирает темпы. Включивпмсь э  со- 
пиажстичеокое соревнова1ние в честь XX 
съезда партии, коллектив предприятия 
взял на себя обязательство —  выполнить 
пятплетний производственный план до
срочно, в ноябре 1955 года. Рабочие, ин
женерно-технические работники и служа

щие завода настойчиво борются за пре
творение своего обязательства в жизнь. 
Авангардную роль в этой борьбе занимают 
коммунисты.

Отчетно-выборное партийное собрание на 
заводе показало, что коммунисты крити
чески оценивают результаты работы пред
приятия. Многие коммушгеты в своих вы- 
ступленнях говорили о том. что на заводе 
медленно перестра1гвается работа в свете 
указаний июльского Плену^ма ЦК КПСС. 
На лре,тп]>ият1ш не и.эжита еще порочная 
практика, когда при вьшолнении плана ® 
валовом вырлжешги не вьшолняготся зада, 
ння по номенк.татуре изделий, снижению 
себестоимости продукщги. Предприятие ра. 
ботает HepimiiiHHo.

Знало ли об этих недостатках партбю
ро? Прекрасно знало, но решительных мер 
к их устрлненто не принимало.

—  О том, что предприятие работает не
ритмично, не вьтолняет планы по номен
клатуре, —  сказал тов. Муксунов, —

говорили на каждом партсобрания, а дело 
' не улучшается. Это результат того, что 
партбюро плохо реагировало на критиче
ские замечания ком!мунистов.

Коммугасты на партсобралппг отмечали, 
что партбюро яе-редко занимается мелоч
ной опекой администрации, решает мелкие 
хозяйственные вопросы и упускает корен
ные, перспективные вопросы развития 
производства.

—  Партбюро, —  отметил тов. Сурко®, 
—  мало уделяло внимания внедрению на 
заводе новой техники и  технологии, рас- 
цространению передового опыта рабочих и 
инженерно-технических работников.

Нередко в работе партбюро допускался 
формализм. По форме было все в порядке: 
созывались собрания, принимались реше
ния. давались указания и распоряжения. 
Ifo не проводилась повседневная кропотли, 
вая организационно-нартийная и массово, 
политвчесвая работа.

Маесово-полятичеокая работа на пред
приятии и особенно в цехах была по
ставлена слабо. Лекции, доклады, беседы 
проводились, главным образом, в агит
пункте. в заводоуправлеии. Понятно, чти 
ими охватывалась незначительная часть 
рабочих.

—  Необходимо усилить воспитательную 
работу среди рабочих непосредственно на 
производстве,— указал тов. Медведев.— На. 
до больше читать для рабочих лекций, де
лать докладов и бесед, доходить до каж
дого рабочего, знать их шггересы, забо

титься о них. Без этого не добиться даль
нейшего улучшения работы завода.

Тов. Нерн(№ в своем выступлении под
ч е р к у ,  что многие коммунисты завод
ской парторганизации охотнее занимаются 
решением хозяйственных вопросов, чем 
воспитательной работой. Редко комм^тги- 
сты выступают перед рабо'шмн с доклада
ми. проводят беседы.

Улучшение работы цехов и э  целом за
вода во многом зависит от повышения 
уровня работы цеховых парторганизаций. 
Несмотря на это, как отметили тт. Умри- 

Сещюк, Мохов и др>тие, партбгфо 
мало уделяло внимания руководству парт
организациями цехов, не оказывало им 
должной помощи, не помогало находить в 
работе главные узловые вопросы и ре
шать 1ГХ. Члены партбюро редко бывали 
на партийных собраниях в цехах.

Резкой критике подвергли коммунисты 
партбюро за слабое руководство пр<̂ [>союз- 
Еои организацией.

—  В н<ш завком хоть обращайся, хоть 
нет, ничего не будет сделано, —  сказал 
тов. Широков.

О бездеятельности завкома п о том. что 
партбюро нетребовательно к нему, говори, 
ли и др1'гпе комм^’нисты.

Отчетно-выборное партийное собрание 
на заводе «Томкабель» прошло на высо
ком уровне. Коммунисты отметили серь
езные недостатки в деятельности партбю
ро и указали пути их устранения.

В Томском и Зырянском районах де
монстрируются новые сельскохозяйствен
ные фильмы «Организационная роль МТС 

кормопроизводстве», «Кормовые бах
чевые культуры» и киножурнал «Новости 
сельского хозяйства» iNI 6.

Областная контора кинопроката полу
чила узкопленочные фильмы: «Оберегай
те сельскохозяйственных животных от бо
лезней», «Животноводческие помещения» 
и «В совхозе имени Горького». Эти филь
мы отправлены в Каргаоокский район.

в  музыкальном училище
В областном у и к а л ь п о м  училище со

стоялся выпуск молодых специалистов. 25 
человек закончили дирижерско-хоровое, 
народных инструментов, вокальное, форте
пианное, оркестровое и теоретическое от
деления.

Выпускники направлены на работу в 
Томскую, Тюменскую области. Алтайский 
край, на Сахалин и в Другие районы 
страны.

На днях в училище закончились при
емные экзамены. На первый курс приня
то 45 человек.

Преподавательский состав училища 
пополнился выпускниками Московской п 
Ленинградской KOHcepBaawHH.

в  областном
автомотонлубе

В новом учебном году областной авто
мотоклуб будет готовить шоферов третьего, 
второго и лерфого классов с отрывом и без 
отрыва от производства и обучать вожде
нию мотоцикла.

Сейчас производится набор учащихся и 
комплектование учебных грпш . Заявления 
поступают от рабочих и служащпх пшало- 
щюпиточного, подшипникового за;водов и 
других щюдлриятий города.

При клубе работают автомобильная и 
мотоциклетная секции.

V пленум Томсного областного

совета профсоюзов
п

Состоял-ся Т  пленум Томокого областного 
совета профсоюзов, обсудивший вадачи 
профсоюзньЕХ организаций по выполнению 
решений июльского Пленума ЦК КПСС. С 
докладом выстпшл председатель о^проф- 
совета тов. Шеляков.

До'КладчиЕ и выступающие в прениях 
отметили, что профсоюзные организации 
области значительно y.iy4muviH свою ор
ганизаторскую работу, добились некото
рых успехов в руководстве соцналнети- 
чееким соревнованием на промышленных 
предприятиях.

Однако профсоюзные организации обла
сти еще далеки от вьшолнения тех ответ
ственных задач, которые поставлены пе
ред ними в решениях июльского Пленума 
ЦК КПСС. Многие профсоюзные организа
ции не уделяют должного внимания орга
низации социалистического соревнования, 
допускают в этом деле формализм. Некото
рые щи>Фсоюзные организации, областной 
совет профсоюзов, обкомы профсоюзов в 
своей производственно-массовой рабо
те не проявляют должной тре^ва- 
тельности К хозяйственным руководителям 
в деле внедрения и полного использо
вания новой техники, совершенствования 
технологии, комплексной механизации и 
организации труда. На Томском заво
де режущих инструментов, например, 
работал в свое время конвейер сбор- 
кп, обработки и изроговлення метчи
ков. Теперь этот конвейер не работает.

На MaHOiMeTpoBOM заводе шестишпиндель- 
нып станок высокон производительности 
давным-давно не используется.

Завкомы профсоюза смирились с подоб
ным положением п ничего не делают для 
того, чтонш выправить дело. Црофсоюз- 
кые организации и их органы слабо за
нимаются распространением опыта нова
торов и передовых'методов труда, не до
биваются повышен41я роли п ответствен
ности инженерно-технических работников 
за улучшение организации производства, 
за создание всех условий для вьшолне
ния принятых социалистичесигх обяза
тельств.

На многих предприятиях ежемесячно 
принимаются соцпалиеппеекпе обяза
тельства, подводятся итоги, но для. вы
полнения социалистических обязательств 
не создается необходимых условий. Мало 
обращается внимания на обеспечение рабо
чих материалами, организацию рабочего 
места, механизацию трудоемких процессов 
производства.

Важным резервом повышения произво
дительности труда на лесозаготовках яв
ляется. организация проггзподства по цик
личному методу'. Еще в марте этого года 
62 мастерских участка работали по это
му методу и стрелевали более 300 тысяч 
кубометров леса из общего плана 480 
тысяч кубометров. Но руководители ряда 
леспромхозов скоро забыли о новом про
грессивном методе п перестали создавать 
условия для выполнения социалистиче
ских обязательств. В результате осталось 
только 45 мастерских участков, работа
ющих по графику цпклнчностп. Большин
ство из нпх не вьтолняет установленного 
объема лесосечных работ. Так же обстоит 
дело и с внедрением вывозки леса в хлы
стах. Руководители ряда леспромхозов и 
комбината «Томлсс» до сих пор затягива
ют переход железных дорог на хлыстовую 
вывозку леса, хотя преимущества этого 
метода доказаны:

Однако профсоюзные организации до 
сих пор не приняли действенных мер к 
тому, чтобы устранить косность и бюро
кратизм во внепрении новых шюгреосив- 
иых методов на лесозаготовках.

Серьезным недостатком профсоюзов в 
руководстве социалистическим соревнова
нием является недооценка передового 
опыта.

—  На 8KefETpoMexaHU4ecKOM заводе, —  
сказал в своем выступленин заведующий 
производственно-массовым о-тделом обкома 
профсоюза лесной и бумажной промыш
ленности тов. Гудымович, —  резка ли
стовой стали производится одним роли
ком, а на заводе «Сибзлектромотор». —
G— 7 роликами. Заимствовать этот опыт 
легко.

Все заводы електромашпностроения при 
обработке вращающейся части машин— ро
тора перешли на скоростное обтачивание 
на токарных станках. На Томском элек
тромеханическом заводе до сих пор счита
ют, что надо эти части шлифовать. Это 
в 7 раз менее производительно.

Нельзя сказать, что наши профсоюзные 
организации и руководители предприя
тий совсем ничего не делают в этом на
правлении. Имеются у нас пько-лы пезждо- 
вого опыта, изредка проводятся совеща
ния по обмену передовым опытом, регу
лярно издаются плакаты об опыте нова
торов производства. Но все это делается 
без должной подготовки, малоквалифици
рованно.

—  За последнее время профсоюзные 
организации стали больше уделять внима
ния рацпонализаторам и изобретателям,—  
сказал секретарь горкома КПСС тов. Ла- 
1ШН. —  Однако эта важная работа дале
ко еще не отвечает требоваииям, выдви
нутым июльским Пленумом ЦК КПСС. ^  
Движение рационализаторов еще не стало е 
массовым. Нередко рацпоналнзаторские 
предложения носят случайный характер, 
онп не направлены на комплексное реше
ние задач по дальнейшему техническому 
прогрессу. Не все профсоюзные органи- 
защш контролируют внедрение в произ
водство предложений рационализаторов, 
мало уделяют внимания производствен
ным совещаниям, планам организацион
но-технических мероприятий, что мешает 
дальнейшему развитию творческой лни- 
цпатпвы трудящихся.

Отдельные профсоюзные комитеты сми
рились с таким положотем, когда рост 
заработной платы опережает рост произ
водительности труда. В комбинате «Том- 
лес» в первом полугодга средняя выра
ботка норм составила 103,4 процента, а 
расходы на заработную плату составили 
110,6 процента против плана.

Плен^’м отметил, что многие профсо, 
юзные организации предприятай не 
борются за  выполнение плана по воем 
показателям. Контролируя вьшолненио 
коллективных договоров администра
цией предприятий, некоторые профсо
юзные организации примиренчески отно
сятся К случаям неправильного отноше
ния отдельных хозяйственных руководи
телей к выполнению своих обязанностей, 
особенно в области охраны труда и удов
летворения жилищных и культурно-быто
вых запросов рабочих п служащих.

Участники пленума отметили, что в . 
профсоюзных организациях не изжита > 
бумажная волокита и что вместо опера
тивного руководства профсоюзной работой 
на местах провод1ггся еще слишком много 
собраний и заседаний.

В прениях также выступили тт. Ивин, 
Кубарев, Сахаров,Чурсин, Мельников и 
Другие.

Пленум выразил уверенность. что 
нргмрсоюзныо организации области преодо
леют серьезные недостатки, вскрытые 
июльским Пленумом ЦК КПСС в работе 
профсоюзов, п цщгзвал всех рабочих, 
инженерно-технических работников и слу
жащих встретить XX съезд перевьгаолне- 
нпем государственных пл<анов.

Пленум принял постановление, направ
ленное на успешное решение задач, по
ставленных перед профсоюзами решения
ми июльского Пленума ЦК КПСС.

Всемерно повышать производительность труда
с  большим воодушевлением трудящиеся 

Советского Союза встретилп постановле
ние июльского Пленума Центрального Ко
митета Коммунистической партии «О за. 
дачах по дальнейшему подъему промыш
ленности. техническому пролреесу и улуч, 
шению организации производства». Это 
постановление —  боевая nporpa^nfa борь
бы за дальнейший подъем промышленного 
производства в нашей стране.

Промышленность является главной. . ве_ 
дущей отраслью народного хозяйства Со
ветского Союза, основой экономического 
могутцества нашей Родины. источником 
непрерывного роста благосостояния грудя
щихся.

Советский народ под руководством Ком. 
мунистической партии добился опроугаых 
успехов в развитии социалистической про. 
мышленпости. Темпы развития промыш
ленности Советского Союза во .много раз 
превосходят темпы развития промьшлен- 
нести в капиталистических странах, ^ л и  
за 25 последних лет в США продукция 
промышленности увеличилась в 2,1 раза, 
в Англии на 72 процента, во Франции на 
14 процентов, то в Советском Союзе за 
этот же период она возросла в 18 раз. 
Это свидетельствует о неоопоряшьгх пре
имуществах социалистпческого способа 
производства перед капиталистическим.

Коренным вопросом развития промыш
ленности является неуклонное повышение I 
производительности труда. «Борьба за даль- 
неГшшн технический пропреос в нашей 
стране и на этой базе борьба за система
тический рост производительности труда.—  
указывал тов. П. А. Булганин в докладе 
на шол1А*ком Пленуме ЦК КПСС. —  была 
и остается основой основ нашей экономи
ческой политики».

.Маджеизуг-ленинизм учит, что матери
альной основой общественного прогресса 
является развитие производительных сил, 
выражающееся в конечном счете в повы
шении производительности общественного 
тру^а. Повышение производительности

труда означает уменшеиие времени, по
требного для производства единицы про
дукта. И.ТИ, что то же самое, увеличение 
массы произво.1ииой продукции в едини
цу аремени.

Коммунистическая партия всегда при
давала и шридает огром'ное значение борь
бе за повышение производительности тру
да. В. И. Ленин учил, что «производитель, 
ность труда, это. в последнем счете, самое 
важное, самое главное для победы нового 
общественного строя».

За годы советской власти трудящиеся 
нашей страны под руководством партии 
и Советского правительства добились боль
ших успехов в повышении производи
тельности труда. За 25 лет (с 1929 по
1954 г.) производительность труда в лро- 
МЫШ.1СННОСТИ выросла, примерно, в 6 раз. 
Такие темпы т>оста протоводлтсль- 
ности труда недоступны валитачтистиче- 
екпм странам.

Повьппение производительности труда 
имеет огрогаое народно.хозяйственпое зна
чение. Ростом производительности труда 
определяются ycneotn в развипш всех от
раслей народного хозяйства нашей страны, 
в подъеме материального и культурного 
уровня ;ш1зни народа. Повышение произ
водительности труда —  главный источник 
роста национального дохода СССР. Во вто- 
(рой пятилетке 67 процентов народного до. 
хода было получено за счет увеличения 
нронзводительности труда. В пос.тевоенный 
период этот пропент увеличился до 80. В
1955 году производительность труда в 
цромышленпости СССР возрастет почти в 
2 раза по сравнению с 1940 годом. В свя
зи с этим сальная заработная плата ра. 
бочих л служащих в промышленности уве
личивается более, чем на 90 процентов'по 
сравнению с довоенным уровнем.

На первом месте по росту производи
тельности труда в сфере материального 
производства СССР стоит промышленность, 
а среди ее отраслей —  машиностроение. 
За 1951 —  54 годы годовая выработка

на каждого раоочего увеличилась в про
мышленности на 33 процента. Довошшый 
уровень годовой выработки рабочего шре- 
1̂ ойден. примерно, на 80 процентов.

Тем не .менее в текущей пятилетке рост 
производительности труда отстает от зада, 
mifi пятилетнего плана. Особенно медлен
но растет производительность труда в ка
менноугольной и лесозаготовительной от
раслях нашей промышленности. Например, 
производительность труда на лесозаготов. 
ках и сплаве выросла в 1954 году по 
сравнению с довоенным временем только 
на 6 процентов, несмотря на то, что коли
чество механизмов в лесной промьпплен- 
ности увеличилось в несколько раз.

Лесная промышленность Томской обла. 
сти не является исключением в этом от- 
кошенни. В 1954 году в целом по комби
нату «Томлес» плановое задание по произ. 
водительности труда было выполнено 
всего лишь на 96,7 процента. Ряд лес
промхозов области не выполнил заданий 
по повышению производительности труда в 
первом и во ВГ01ЮМ ква1)талах этого года, 
причем показатели по производительности ' 
пруда в целом по комбинату «Томлес» во j 
втором ква(ртале ниже, чем в первом. ' 

Плохо обстоит дело е выполнением пла, 
‘нов по производительности труда и на не,
; которых крупных ПрОМЫШЛСННЫХ ПрвД- 
■ приятиях Томска. На Томском электроне, 
ханическом заводе план по производитель.

I ности труда за первое полугодие это
го года выполнен на 96,6 процен
та: на заводе режущих инструментов 
план UO производительности труда во 
ВТОРОМ квартале выполнен на 94,2 процен
та; на подшипниковом заводе —  на 96,3 
процента. 'Не выполняют планы по произ
водительности тсуда и многие строитель
ные организации нашей области. В тресте 
«Томскстрой» выработка на одного рабо
чего в 1953 году составляла 84,1 про
цента. а в 1954 году —  97 процентов к 
плану. В тресте «Томсквузетрой» и вотде.

ле кашитального строительства электроме
ханического завода процент вьгаолнения 
плана по производительности труда в 
1953 году был ниже, чем в 1952 году, а 
в 1954 Г0.1У 1ШЖС. чем в 1953 году.

Невьтолнение заданий по росту произ
водительности труда, как отметил июль
ский Плен^'м ЦБ КПСС, является резуль
татом медленного внедрения новой и пло
хого использова.ния имеющейся техники, 
неудовлетворительной организации произ
водства, неупорядоченности нормирования 
труда и заработной платы, а также нару
шения трудовой и производственной дис- 
ЦИПЛ1ГНЫ. В постановлении Пленума ука
заны конкретные и^ти обеспечения роста 
производительности труда.

Важнейпгим источником повышения про
изводительности труда являются постоян
ное техническое совершенствование произ. 
водства, внед1>ение новой техники, ком
плексная механизация и автоматизация 
пгроизводства. улучшение технологии про
изводства. Чтобы обеспечить непрерывный 
и быстрый рост производительности пруда. 
Коммунистическая партия и Советское 
правительство постоянно з а р я т с я  о тех
ническом прогрессе, о преимудцественном 
росте тяжелой Щ)омьтшленности и в пер. 
вую очередь мапганостроения. обеспечи
вающего все отрл-сли народного хозяйства 
совершенными орудиями производства. 
Преимущественное развитие производства 
средств производства —  закон расширен, 
ного воспроизводства.

За годы советской власти народное хо
зяйство нашей страны получило превос
ходную техническую базу. Производство 
средств производства в 1954 году возрос
ло по сравнению с 1913 годом почти в 
60 раз, а продукция мапгиностроения -г- 
более чем в 160 раз. Мощное развитие тя 
желой индустрии позволило оснастить все 
отрасли народного хозяйства новой техни
кой, создало условия для неуклонного ipo. 
ста производительности пруда. В нашей 
стране непрерывно осуществляется техни
ческий прогресс.

Однако в деле технического совершен
ствования производства имеются и серьез
ные недостатки. Июльский Пленум ЦК 
Ы1СС отмстил, что в ряде отраслей про

мышленности медленно внедряются в про
изводство достижения науки и техники. 
Уровень механизации и автоматизации 
производственных процессов в агрО'Мыш- 
лекности, на тра'нспорте, в строительстве 
все еще недостаточен. В ряде отраслей 
имеются упущения в разработке и освое
нии передовой технолопги производства. 
Мнопге руководящие работники промыш- 
левкости проявили недооценку роли тех- 
uiniecKoro совершенствования производст
ва, зазнайство и само^’сиокоеняость в ру
ководстве работами по оозцанию и освое
нию новых маш1ЕН, механизмов и прогрес
сивной техкологйтт, потеряли чувство от
ветственности за пор'^ченное дело. «Эти 
работники, —  говорится в постановлении 
июльского Плен>'ма ЦК КПСС, —  забьыи 
указание партии о том, что техника 
должна все время двигаться шеред, 'гго 
без этого невозможно ускоренное развитие 
социалистического производства».

Серьезные недостатки в техническом 
совершонствова1нии производства, во внед
рении новой техники и передовой техно
логии имеются н на тгредприятяях нашей 
области. На некоторых заводах г. Томска 
плохо внедряются новые машины и выоо- 
копройЗ!водительное оборудование, выпу
скаются машины и механизмы устаревших 
конструкции, не уделяется достаточного 
внимания механизация трудоемких про
цессов, соваршешсгвованию технологии 
производства.

В литейном цехе Томского электромеха
нического завода длительное время не ус
танавливаются формовочные машины, ко
торые позволили бы заачительно повы
сить производительность труда. Не внедре
на на заводе более прогрессивная техноло
гия заливки роторов, которая уже давно 
освоена на заводе «Сибэлектромотор» и 
дает большой экопомпчеекий эффект. На 
сплавных предприятиях области до cira 
пор не механизирована скатка древеси
ны. Последнее место по степени меха- 
шгзации трудовых процессов средя пред
приятий области занимают строительные 
предприятия. Процент работ, выполняемых 
ручным способом, колеблется здесь от 40 
до 70. Штукатурные работы в 1954 году 
были механизированы всего ва 25 про
центов.

Подобные факты свидетельствуют о 
том, что руководители ряда предприятий 
не яроявляюг настоящей заботы о повы
шении производительности труда, не ис- 
■ >льзуют тлеющихся возможностей для 

улучшения технико-экономических пока
зателен работы предприятии.

Для повышения производительности 
труда большое значение имеет правильная 
орга1П1зация труда и его оплата. Здесь 
целый комплекс важных задач требует 
своего разрешения —  обеспечение произ- 
нюдстаа постоянными квалиф1ЩИ1)ован1Ны- 
-ми кадрами, правильная их расстановка, 
рациональное использование рабочего вре- 
меня, сокращение числа рабочих на вспо
могательных работах, укрепление трудовой 
дисциплины, внедрение технически сбое- 
'ИО'ванньгх норм выработки и другие. На 
некоторых !npejnpKHTHHx области недооце
нивается важность этих мероприятий в 
теле яовытения прои.зводительностн тру
да, медленно устраняются недостатки в 
организации и оплате труда.

На наших предприятиях все еще высок 
процент рабочих, занятых на вспомога- 
тель7{ых работах. Одной из щщчии сни
жения показателей по производительности 
труда в лесной промышленности Томской 
области во втором квартале текущего года 
является отвлечение значительного коли
чества рабочих на подсобные работы В 
леспром.хозах комбината «Томлес» на 
эспочогате.рщых работах занято свыше 6 
тысяч рабочих. Высвободив только 10 
процентов количества рабочих, занятых на 
вспомогательных работах и переведя их 
на основные работы, предприятия лесной 
промышлмгностй могли бы дать народному 
хозяйству дополнительно древесины на 
многие сотни тысяч рублей.

Интересы борьбы за повыпгеиие произ
водительности труда требуют настойчиво 
Осуществлять механизацию вспомогатель
ных работ, сокращать число рабочих, за
нятых на вспомогательных работах. >зс- 
лнчивая эа счет этого количество рабо
чих, занятых на основных работах. ^

Крупные недостатки имеют место в 
нормировании труда п заработной платы. 
Па предприятиях области меллеино 
виедряются технически обоснованные иор-

1



Оуббте!, 27 авггста 1955 г. М 169 (9765) К Р А С Н О Е  З Н А М Я

Х Л Е Б
Организовав уборку урожая поточным методом, колхоз «Победа», Кожев* 

RBKOBCKOiO района, первым в районе начал сдачу хлеба государству. К 25 ав
густа на государственный пункт «Заготзерно» члены сельхозартели отвезли
6.789 центверов зерна, выполнив план хлебопоставок на 101,6 процента и рас
считавшись по натуроплате за работу МТС по предъявленным счетам.

Ниже рассказывается об опыте организация уборки урожая я хлебосдачи в 
колхозе.

☆  ☆

В  сжа тые  с роки
В прошл1й1 году уборка урожая в налпем 

иолхоэе тгродолжалась 55 дней. В начале 
сеитяоря только эакоогчили уборку 
озимых. Затяжк-а уборочных работ доро
го обошлась колхозу; от перестоя хле
бов на корню немало зериа осьшалось.
Если в первые дни уборки мы собпралп 
по 25— 30 центжерор шпеницы с гектара, 
то в последшье —  лишь по 9— 12 цент
неров.

Нынче мы решили провести убориу 
урожая в сжатые сроки, не допустить по
терь. В рабочем плане предусмотрели та
кую расстановку людей и техники, чтобы 
уборка урожая шла поточным методом, 
верно без задержки проходило все этапы—  
от комбайна до гооударственных и 'Колхоз
ных ваюромов. План был обсужден и при
нят на общем собрании колховпиков. Чле
ны сельхозартели обязались провести 
уборву урожая за 25 рабочих дней, до
срочно рассчитаться с государством по 
хлебопоставкам.

До начала уборки «ы как следует под
готовили сушильное хозяйство, отремонти
ровали телеги и бестарки для отвозки вер. 
на, выделили для обслуживания комбай
новых агрегатов постоянных возчиков, 
весовщиков, насьгпалыщгков кулей.

К выборочной уборке озимой ржи щш- 
етупили 28 июля, а 1 августа отвезли на 
Вороновский пункт «Заготзерно» первые 
90 центнедюв зерна нового урожая, 2 ав
густа —  250 центне(ров. 3 ав17ста —
350. К 25 августа мы едали государству
5.789 циггяеров зерна, выполнив план 
хлеСюпоставок на 101,6 процента н рассчи
тавшись по натуроплате за работу МТС по 
предъявленным счетам. Сейчас ведем про
дажу хлеба в государственные закупки.
Ежедневно на пункт «Заготзерно» отвозим 
по 260 —  300 центнеров зерна, б авгу. 
ста выдали колхозникам авансом по 700 
граммов хлеба на трудодень.

Успешный ход хлебосдачи •обеспечивает
ся хорошим использованием техники, ме
ханизацией работ по сушке и подработке 
верна, самоотверженным трудом колхозни
ков.

На полях колхоза работает б комбайнов 
Вороновеной МТС. Самоотверженно трудят
ся комбайнеры А. Воронов, П. Пахомов,
И. Филюши'н п II. Сечен. Ежедневно они 
выполняют по 1.5 —  2 нормы. А. Воронов 
и И. Пахомов убрали уже более, чим по 
200 гектаров хлебов.

Посевная площадь под зерновыми в кол
хозе составляет нынче 1.636 гектаров.
Уборку озимой ржи мы закончили 9 ав-гу- 
ста. Пшеницу —  ее у нас 643 гектара—  
убрали к 20 августа. Сейчас все кпмбай- 
вы переключены на уборку овса. Урожай 
неплохой: ]Н)жь в среднем по колхозу да
ла по 14 центнеров с гектара в амбарном 
весе, пшеница —  по 10 центнеров. Овса

д^щаем собрать по 18— 20 центнеров с 
гектара.

Ежедневно кс-мбайны намолачивают до 
1.000— 1.200 центнеров зерна. От ком
байнов зерно на конных бричках и теле
гах отвозится на полевые крытые тока, 
где взвешивается и очищается. На каждом 
таком току работает весовщик и 2 челове
ка на веялках. Во вто(рой полеводческой 
бригаде один из полевых токов мы ньгаче 
механизировали: установили мотор, кото, 
рый приводит в действие 2 клейтона. На 
главном току 1-й полеводческой бригады 
установлена молотилка МК-1100, переобо
рудованная для очистки зерна. Работает 
она от трактора СХТЗ. Тракторист Фрол 
Вербицкий и машинист Пван Палейс обе
спечивают бесперебойную работу молотил
ки. Ежелиевно че>рез нее пр<жускаем до 
150 центнеров зорна при норме 120.

Зерно, требующее просушки, поступает 
на центральный тож колхоза, где оборудо
вана мопщгая су'пшлка «ВИСХОМ». Все ос
новные процессы по обработке и просуш
ке зерна здесь механизированы. Работа на 
центральном току ведется круглосуточно. 
Коммунисты —  заведующий сушилкой 
М. В. Лесргн, моторист К. Н. Ромашов и 
весовщик В. М. Акулов обеспечивают бес. 
перебойную работу сушильного агрегата, 
четкую организацию труда колхозников.

Вывозку зерна на пункт «Заготзерно» 
ведут три грузовых автомапгины. Колхоз
ные шоферы А. Рубанов, Н. Акулов и шо
фер Кожевниковскои автороты «Союзеель- 

' хозаетотранса» В. Ек1Гмов делают в день 
^по б— 7 рейсов на пункт «Заготзерно». 
Хорошо работают грузчики на автома
шинах Сергей Киселев, Степан Киселев, 
Федор, Аншролйй и Мария Карканице и 
другие.

Большую помощь в уборке урожая ока
зывают колхозу Т0М1Г1И —  26 работников 
арте.ти «Рекорд», приехавших к нам в 
начале августа. >1ногие из них уже зара
ботали по 40— 50 трудодней.

Нужно сказать, что мы не жспольэофа- 
лп еще до конца все возможности для 
ускорения уборки хлебов. Почти не вели 
уборку урожая простейшими машинами, в 
первые две недели убо1ркп не работали 
ночью комбайны, что, как известно, яв
ляется крупный! резервом повышения про. 
изводптельности труда агрегатов.

Колхозники нашей сельхозартели сей
час прилагают все силы к тому, чтобы к 
1 сентября на полях нашего колхоза не 
оставалось неубрапньп! ни одного колоска. 
Дать больше хлеба Родине —  с этой 
мыслью трудится сейчас каждый член на
шего колхоза.

Г. БАРАН ОВ,
председатель колхоза «Победа», 

Ножевниковского района.

На С5НИМК6: шофер колхоза «Победа» А. Рубанов,

Пребывание товарища 
Н. С. Хрущева в Румынии

Фото А. Луговцовой,

С тока—на заготовительный пункт
С начала уборки урожая я перевожу 

колхоз(ное зерно на государственный пункт 
«Заготзерно». 3 августа получил первую 
в районе квитанцию о сдаче государству 
ПО центнеров хлеба нового урожая. Рас- 
стоятше ют центрального тока колхоза до 
Вороновского пункта «Заготзерно» —  15 
километров, В сутки на своей малшне 
«ЗПС-5» делаю по 7— 8 рейсов, перевожу 
с тока на заготовительный пункт по 22—  
25 тонн зерна.

За машиной я внимательно слежу, во
время делаю технические уходы, и это 
дает мне возможность работать без про
стоев и аварий. Каждую стоянку П'од по

грузкой и разгрузкой машины стараюсь 
использовать для проверни узлов машины. 
Замеченные яедостаткп сразу же устра
няю.

Работаю с большим напряжением: вре
мя сейчас горячее, уборочное.

Грузчиками на моей аетомашине за
креплены молодые колхозники Улдус Яко. 
лис и Сергей Киселев. Работают они за
мечательно. Когда позволяет время, я  по
могаю нм нагружать и разгружать маши-

А. РУБ АН О В , 
шофер колхоза.

БЛАРЕСТ, 26 август». (ТА(Х). Н ам- 
дящийся здесь в связи с празднованием 
11-й годовщины освобождения Румынии 
Первый секретарь Центрального Комитета 
КПСС Н. С. Хрущев посетил вчера трак
торный завод имени Эрнста Тельмана и 
автомобильный завод «Стяуа рошие» в 
ороде Сталин. Н. С. Хрущева сопровож

дали ярез'седатель Совета министров Ру
мынской Народной Республики Г. Геор- 
гиу-Деж, первый секретарь Центрального 
Комитета Румынской рабочей партии 
Г. Апостол, члены Политбюро ЦК РРП 
П. Кишиневский, К. Стойка и М. Кон- 
стантинеску, а также посол СССР в Ру
мынии А. А. Епишев.

На тракторном заводе Н. С. Хрущев 
знакомился е производствам, беседовал с 
рабочими - и инженерно-техническими ра
ботниками. От имени коллектива завода 
Н. С. Хрущева горячо приветствовал сек
ретарь партийной организации Пон Ди- 
цеску. Он заявил, что румынский рабо
чий класс, настойчиво борясь за построе
ние основ социализма, всемерно крепит 
румыно-советскую дружбу, в которой ви
дит надежную гарантию независимости 
своего государства, гарантию мирной и 
счастливой жизни.

' В ответной речи Н. С. Хрущев поздра- 
!вил рабочих завода с великим националь- 
ным праздником и пожелал им новых 
производственных успехов.

На автомобильном заводе Я. С. Хруще
ва и сотгровождавших его лиц встречала 
группа рабочих во глам с директором за
вода Георге Рэ.дой, который передал горя
чий привет Центральному Комитету 

jKIICC, Совету Министров СССР и всему I советскому народу. Он заявил, что румын
ские автомобилестроители не пожалеют 
сил, чтобы с честью выполнить все зада
ния родины по вьшуску отечественных 
автомобилбй. Отвечая на приветствие, 
Н. С. Хрущев под бурные аплодисменты 
присутствующих провозгласил здравицу в 
честь нерушимой румыно-советской друж
бы.

Повышаем производиУельность комбайна
Комбайнером я работаю уже девять [Сторожев и приехавшая из города на 

на полях первой по- Уборку Beipa Иванова— отвечают за состоя-

Сушилка работает круглосуточно
Основная масса зерна в нашем колхозе 

проходит через центральный ток, где 
установччен мощный сушильный агрегат 
«ВИСХОМ». Почти все работы по подра

ботке зерна здесь механизированы.
С первого дня уборки мы оргадгазовалп 

на току двусменную работу. Хорошо ра
ботают на подработке зерна колхозницы 
А. Бурматова, II. Сечина, У. Чернова, 
А. Бабендус. работники томской артели 
«Рекорд» Л. Егорова, В. Подберезская,

В. Залепаева, 0. Швтгнд, В. Корневпч и 
другие.

Кол-хозник-маппгнист Константин Рома
шов обеспечивает бесперебойную работу 
всех механизмов. Весовщик Василин Аку
лов точно у'читывает все поступившее на 
тюк и увозимое отсюда зерно.

Протгускыая способность тока —  300 
центнеров зерна в суч-ки, мы же подра
батываем по 350— 400 центнеров.

М. ЛЕСИН, 
заведующий суш илкой.

лет, из них три 
леводческой бригады колхоза «Победа». 
Ежегодно убираю по 600— 650 гектаров 
хлебов. К нынешнему уборочному сезону 
готовился особенно тщательно, добиваясь 
того, 'ггобы провести убо'рку урожая в 
самые сжатые сроки, не дошухтить потерь 
от перестоя хлебов на корню.

Комбайн я вывел на поле в полной го
товности. К уборке хлебов щристучтил 
30 июля, к 20 августа скосил 209 гек
таров ржи и пшеницы, намолойл 2.720 
центнеров зерна.

Комбайн мой работает бесперебойно. 
Вместе со штурвальным Александром 
Мироновым мы тщательно проводим тех
нические уходы, внимательно следим за 
работой основных узлов машины. Отлич
ное техническое состояние комбайна по
зволяет нам убирать по 15— 17 гектаров 
хлебов в сутки при 1Кфме 10 гектаров.

Между членами апрегата у нас чет
ко распределены обязанности, каждый не
сет ответственность за свой участок ра
боты. Штурвальный Александр Миронов 
производит смазку молотилки и жаткп, 
следит за качеством уборки. Оп часто 
проверяет, не высок ли срез, не остаются 
ли на полосе колосья, осматривает также 
содому и полову: не по>падает ли туда 
зерно, хорошо ли вымолащгвается хлеб. 
Лично я ежедневно проверяю молотилку, 
произвожу регулировку транспортеров. _

Копнильщики —  Е0 .1ХОЗНИК Василии

ние соломо-копнителя, следят за зерноуло
вителями, своевременно очищают их.

Для отвозки зерна от комбайна закреп
лены две пароконных брички. Возчики 
.'^'ексей Петров и Василий Федосов работа, 
ют хорошо: в отдельные дни они отво. 
зят на ток до 100 центнеров зерна. Пре
красно справляются со своими обязанно
стями насыпальщицы Нина Брусова и Ва
лентина Чернова.

Трактористы тт. Чернов и Зайцев уме
ло буксируют комбайн. Однако трактор 
HATH, на котором они работают, был 
недостаточно хорошо отремонтирован и 
часто выходит из строя, что приводит к 
большим простоям комбайна. Наша прось
ба к дирекц1!и Ворон'овской МТС —  ока
зывать трактористам более квалифициро
ванную техническую помощь.

Вместе со мной на полях колхоза 
«Победа» трудятся опытные мастера ком
байновой уборки И. Филюшин, П. Пахо- 
.мов, П. Сечен, А. Калвис. Работающий на 
самоходном комбайне Иннокентий Филюшин 
занимает одно из первых мест в областном 
соревновании ко«байн(щОБ по этой марке 
машины.

Все мы горим желанием поскорее за
кончить у^рку, прилагаем все силы к 
тому, чтобы изо дня в день повышать 
производительность комбайнов.

А, ВОРОНОВ, 
комбайнер Вороновской МТС.

мы, очень высок продепт опытно-стати
стических норм. На заводе «Сибэлектро- 
мотор», нагаример. удельный вес 1расчетно. 
тохнпческпх норм выработки составлЯ'вт 
лишь 12,4 процента, на заводе резиновой 
об>тзи —  10,9 процента. Опытно-стати
стические нормы не отвечают современно
му утровню техники и организации произ. 
вод-ства. Нередко они искусственно 
по.тгоняются под достигнутый У1Х>вень за
работной штаты и. как правило, бывают 
заниженными.

Июльский Пленум ЦК КПСС обязал хо
зяйственных руководителей, партийные и 
советские органы последо-вательно осуще
ствлять в О'рганизацип заработной платы 
ленинский принщш материальной заинте
ресованности работников в результатах их 
труда, обеспечить пгирок-ое применение на 
предприятиях техпшкмзки обоснованных 
норм выработки, соответствующих совре
менному уро'вню развития техники и ор
ганизации производства. Устранение педо. 
статков в нормиро-вашги и оплате труда—  
важное условие повышения его производи, 
тельности.

Рост производительности общ-ествеиного 
труда означает умсньшоние всей суммы 
как живого, так и овеществленного тру
да. затрачиваемого на производство про
дукта. Следовательно, борьба за повыше
ние производительности труда — это борь
ба не только за экономию живого труда, 
но и труда, овеществленного в средствах 
проиаводства, в основных п оборотных 
фондах пре-дприятпя, борьба за экономию 
сырья, материалов, то-плива. а также за 
рациональное использование оборудования 
и производственных помещений.

Как всчтикп неиспользованные возмож
ности повыпкнпя проиэводшгельности тру
да за счет рационального использования 
средств производства, можно показать на 
примере некоторых предприятий нашей 
области. Так, выработка на одну машино- 
смену работающего механизма по комбина
ту «Тоылес» в первом квартале 1955 го
да ©оставила: на паровоз на вывозке дре
весины —  51,1 процента к плану, на 
трартор С-80 —  66.7 процента, на по
грузочный кран —  83,9 процента, на 
лобегку Т.Т-1 —  75,4 процента к^плану. 
В тресте «Томсквузстрой» в 1954 году 
выработка на экскаватор составила 19.8 
процента, а на бетономешалку —  28,7 
ироцента к плану.

На ш огих предпрпетиях области доогу-

скаются большие простои механизмов <и 
оборудования. На VI пленуме Томского 
обкома КПСС отмечалось, что только на 
таких предприятиях г. Томска, как завод 
«Текмкабель», завод резиновой обуви, спи
чечная, карандашная фабрики и некото
рых других, простои техники составили в 
1954 году более миллиона станко-часов.

Пспользование механизмов не на пол
ную мощность —  одна пз серьезных при
чин медленного роста производитель
ности груда на некоторых предприя
тиях нашей области. Надо решительно 
устранять недостатки в использовании 
техники, настойчиво бороться за увеличе
ние съёма продукции с единицы оборудо
вания.

Степень пешользоваття механизмов и 
уровень згроизводительности труда прямо 

зависят от степени квалификации рабо
чих. При одинаковых условиях ввалифи- 
цнрованный рабочий способен дать более 
высокую производительность труда. Бы
строе развитие техники требует нешрирьгв- 
ного повышения квалификации рабочих.

В нашей стране уделяется большое вни
мание подготовке и переподготовке рабо
чих. На это СО'Ветское государство расходу
ет около двух миллиардов рублей в 
год. В нашей области тысячи рабочих 
учатся в вузах и техшгк^-мах, в школах 
рабочей молодежи, на производственно
технических курсах.

Однако организация производственно. 
техн{гческого обучения рабочих все еще 
отстает от потребностей предприятий 
в квалнфпшфованных кадрах. На ряде 
предприятий недооценивается производ
ственно-техническая П'одготовка кад
ров. Производственно-технические курсы 
нередко работают плохо. Не уделяется еще 
должного внимания качеству занятий, обу
чению молодых рабочих передовым мето
дам и приемам работы, мало привлекают
ся к преаюдаваяию на кущеах ведущие 
инженерно-технические работники.

Серьезный ущерб делу повышения ква- 
.тпфикации работников предприятий нано
сит текучесть кадров. На некоторых том
ских предприятиях текучесть кадров 
очень велика. Так, на электромеханиче
ском заводе за первое полугодие 1955 го
да уволено 169 рабочих, а принято вновь 
61; на заводе режущих инстр^’ментов 
уволено 92, принято 129.

Ликвидация текучести кадров, повыше- 
1 ние их общеобразовательной и техниче

ской подготовки —  важное условие даль
нейшего совершенствования производства, 
роста производительности труда.

Могучей силой, двигающей вперед про
изводительность труда, является социали
стическое соревнование. Социалистическое 
соревнование в нашей стране является 
подлинно всенародным, оно охватывает 
десятки миллионов людей.

В таком живом творческом движении 
миллионов трудящихся, каким является 
социалистическое соревнование, особенно 
нетерпимы формализм и казенщина. П 
тем не менее на ряде предприятий подоб
ные недостатки в руководстве социали
стическим соревнованием допусжаются.

Главным недостатком в  организации со
ревнования на томских предприятиях яв
ляется совершенно неудовлетворительная 
постановка обмена опытом работы передо
вых рабочих, изучения я  обобщения это
го опыта. На некоторых предприятиях 
глу'шнтся инициатива новаторов производ
ства, 'рационализато’ров и H3o6peTaTevTeft, 
направленная на совершенствование тех
ники и организации производства, многие 
ценные предложения рабочих годами не 
внедряются в производство. На заводе 
«Томкабель», например, рабочими было 
внесено немало хороших предложений, на
правленных на улучшение работы пред
приятия. Однако жи дирекция, ни партий
ная и профсоюзная организации не при
няли необходимых мер, чтобы осущест
вить эти предложения.

Необходимо устранить недостатки в ру
ководстве социалистическим соревнова- 

' нием, всемерно поощрять и развивать 
творческую инициативу работников, си
стематически из^иать н широко распрост
ранять опыт передовиков и новаторов 
про1гзводства. Без этого нельзя серьезно 
говорить о борьбе за повышение произво
дительности труда,

В решении задач, связанных с повыше
нием производительности труда, болы1г>ю 
роль должны сыграть работники науки и 
техники. В Томске в настоящее время су
ществует более десяти секций научно-тех
нических обществ. Опираясь на творче
ское со.1ружество ученых с работника
ми производства, эти секции должны воз
главить и координировать усилия ин. 
женеров и техников. рабочих-нова- 
торов производства. направ.1енные на со- 
вершенетва-ние техники и технологии 
производства, организации труда, обоб

щать положительный опыт в деле повы
шения производительности труда и делать 
его достоянием широких масс рабочих и 
инженерно-технических работников.

Однако некоторые секции нау”ЧНО-техни. 
ческих обществ не развернули еще долж
ным образом свою деятельность. Объяс
няется это во многом тем, что ряд руко
водителей промышленных предприятий не
дооценивает роли научно-технических об
ществ в технической пропаганде, в реше
нии конкретных задач по совершенствова
нию техники и технояогаи производства, 
а также тем, что руководители томских 
вузов не проявляют достаточной заботы 
об активизации деятельности научне-тех- 
ннческих обществ. Так, ни в одном вузе 
Томска не обсуждался на ученом совете 
вопрос о задачах ученых в деле оказания 
помощи научно-техническим обществам. В 
р а ^ е  секций научно-технических об
ществ принимает участие незначятелыв'ое 
число ученых. Не всегда быстро отклика
ются ученые на запросы п-редприятий об 
оказании помощи в |решении конкретных 
задач по улучшению технологии производ
ства.

Июльский Пленум ЦК КПСХЗ поставил 
перед учеными большую и ответственную 
задачу —  всемерно активизировать их ра
боты в области технического прогресса. 
Дело чести советских ученых —  успешно 
решить задачу, поставленную перед ними 
Еоммучнетичедкой партией.

V
Неуклонный рост производительяости 

труда —  непременное условие дальнейше
го подъема социалистического производст
ва и благосостояния народа, залог победы 
социалистической системы народного хо
зяйства в экономическом соревнования с 
капитализмом.

Забота о повышении производительно
сти труда должна всегда стоять поэтому 
в центре внимания партийных организа
ций, руководителей и коллективов пред
приятий. Руководствуясь решениями 
июльского Пленума ЦК КПОС, трудящие
ся нашей страны под руководством Ком- 
мучистЕческой партии добьются новых 
успехов в борьбе за дальнейший техниче
ский прогресс, за улучшение организации 
производства и на этой основе обеспечат 
резкий подъем зцкшзводительностп труда.

П. СКОРОСП ЕЛОЗА,
заведующая кафедрой политэкономии 

Томского госуниверситота.

На всем пути следования до города 
Сталин Н. С. Хрущева и сопровождавших 
его руководителей партии и правитель
ства горячо приветствовали жители горо
дов и сел республики.

БУХАРЕСТ, 25 августа. (ТАСС). Пер
вый секретарь Центрального Комитета 
Коммунистической партии Советского Со
юза товарищ Н. С. Хрущев в сопровожде
нии председателя Совета министров Ру
мынской Народной Республики Г. Георгиу- 
Деж, первого секретаря ЦК Румынской 
рабочей партии Г. Апостола, министра 
сельского и лесного Х'Озяйства К. Попеску 
и посла СССР в Румынии А. А. Епишева 
посетил коллективное сельское хозяйство 
«Путь Ленина» в селе Лнведя района 
Бэнешть Бухарестской области. С исклю
чительной сердечностью товарища 
Н. С. Хрущева и руководителей Румын
ской рабочей партии и правительства 
встретилл члены колсельхоза во главе с 
председателем М. Молдовяну. Товарищ 
Н. С. Хрущев интересова.тся состоянием 
хозяйства, его доходностью. Особое вни
мание он удели.т тому, как возделывается 
кукуруза в этом хозяйстве. Товарищ 
Н. С.' Хрущев одобрительно отозвался о 
хорошем урожае кукурузы, выращенном 
коллективистами на площади 100 га, ко
торая была засеяна квадратно-гнездовым 
способом. Он рекомендовал к-олсельхозу 
больше сеять этой ценной культуры, осо
бенно скороспелые сорта, с том, чтобы 
можно было получать ее в початках. То
варищ Н. С. Хрущев дал много ценных 
советов по выращиванию кукурузы, рас
сказал об опыте советских колхозов. В 
заключение он пожелал членам хозяйства 
новых успехов в их работе. В ответ они 
горячо благодарили товарища Н. С. Хру
щева за советы и сказали, что обязатель
но увеличат посевы кукурузы.

Теплая п непринужденная беседа вы
лилась в яркую демонстрацию братской и 
с каждым днем крепнущей дружбы между 
советским и румынским народами.

Пребывание советской 
сельскохозяйственной делегации в СШ А
ВАШИНГТОН, 25 августа. (ТАСС). Ут

ром 25 августа глава советской сельско
хозяйственной делегации В. Мацкевич вы
летел в Нью-Йорк, откуда в тот же день 
вместе с группой участников делегацм 
он вылетит в Канаду- В валгинггопском 
аэропорту В. Мацкевича провожали по
мощник министра земледелия США Бутц, 
заведующий отде.юм СССР государственно
го дшартамента США Отессел, а также 
сотрудники мшшстерства земледелия США. 
В. Мацкевича провожали также времен
ный поверенный в делах СССР в США

Стриганов и сотрудники советского по
сольства в Вашингтоне.

Сегодня утром член делегации Ю. Го- 
.тубаш в сопровождении сотрудников со
ветского посольства вылетел в Сан-Анто
нио (штат Техас) для закупки некоторого 
количества коров. Члены делегации В. Са
вельев, А. Ту.т^*пников оетан^чея в тече
ние нескольких дней в Вашингтоне для 
^лее детального ознакомления с работой 
научно-исследовательского сельскохозяй
ственного центра Белсвилл в штате Ме
риленд. а  также с работой экономического 
отдела министерства земледелия США.

Заявление главы советской сельскохозяйственной 
делегации в США

ВАШИНГТОН, 25 августа. (ТАСС). Се- 
годня по просьбе информационного агент
ства СГЧА глава советской сельскохозяй
ственной делегации В. Мацкевич сделал 
следующее заявление для передачи по 
американскому радио:

«Советская сельскохозяйственная деле
гация завершила свою поездку по Сое
диненным Штатам Америки.

Члены нашей делегации побывали в 
12 штатах, посетили более 50 ферм, мно- 
!Ч) выставок, заводов сельскохозяйствен
ного машиностроения, побывали в круп
нейших сельскохозяйственных колледжах 
США.

Мы встречались со многими людьми, 
которые принимали нас радушно и госте
приимно. Фермеры и ученые, деловые лю
ди и специалисты с готовностью делились 
с нами своим опытом и достижениями.

Я был бы не искренен, и это было бы 
не по-дружески, если бы я сказал, чго 
нам понравилось все, что мы видели. Од
нако мы ехали для того, чтобы увидеть 
.тучшее, познакомиться с достижениями 
последних лет в области сельского хозяй
ства США, и мы свое внимание концент
рировали именно на этом.

Мы увидели здесь много интересного и 
полезного, которое можно будет ’ иримс- 
нить в колхозах и совхозах Советского 
Союза.

Теперь мы собираемся обстоятельно

проанализировать все то, чт-о видели н 
узнали, и определить мероприятия, кото
рые будут способствовать быстрейшему 
выполнению осуществляемой в настоящее 
время у нас большой программы ’ПО даль
нейшему подъему сельского хозяйства.

Можно определенно сказать уже сей
час, что особый интерес для нас пред
ставляет, в частности; организация произ
водства гибридных семян кукурузы; скре
щивание различных пород кур, скрещи
вание свиней; методы выращива1шя, на
гула и откорма скота; широкое примене
ние навесных орудий; механизация раз
личных мелких работ на фермах, а также 
некоторые другие вопросы.

Я пользуюсь случаем передать сердеч
ный привет и глубокую благодарность 
всем тем, кто оказал нам внимание и по
мощь при ознакомлении с сельским хо
зяйством США, а также тем лицам и ор
ганизациям, любезными приглашениями 
которых ыы, К сожалению, не смог.ти вос
пользоваться.

Мы будем рады, если наше пребывание 
в США, дружеские встречи со многими 
американскиш! людьми положат начало 
расширению связи между нашими страна
ми на более широкой основе, что будет 
способствовать улучшению взаимопонима
ния между нашими народами и послужит 

1делу укрепления мира».

Советская сельскохозяйственная делегация 
вылетела из США в Канаду

НЬЮ-ПОРК, 26 августа. (ТАСС). Совет. • чем, вылетела вчера из Нью-Йорпа в 
скал сельскохозяйственная делегация, воз. I Монреаль (Канада). Советская делегация 
главляемая первым заместителем минист- ознакомится с состоянием сельского хо
ра оельского хозяйства СССР В. М ацкевп-' зяйства Канады.

Участие Советского Союза в оказал ни 
помощи детям слаборазвитых стран

НЫО-ПОРК, 25 августа. (ТАСС). Как 
сообщалось в печати, правительство СССР 
пожертвовало в фонд ООН помощи детям 
в 1955 году 2 миллиона рублей.

На днях представительство СССР при 
ООН направило исполнительному директо
ру фг)нда письмо с сообщением о том, что 
правительство СССР приняло решение в 
счет своего объявленного взноса поста
вить фонду для помонщ детям слабораз
витых стран в 1955 году на 700.000 
рублей сле.тующие товары: сахару —  50 
тонн, рпса —  250 тонн, манной крупы 
—  50 тонн, сгущенного молока —  50 
тонн, хлопчатобумажных тканей —
205,000 метров и детских одеял— 2.000
Ш1ТЖ.

В письме указывается также, что ос
тальную часть выделенных средств —  
1.300.000 рублей —  Советский Союз 
готов израсходовать па поставку фонду 
медицинского оборудования и медикамен
тов, а также на командирование совет
ских медицинских работников, включая 
работников детских учреждении, в те 
слаборазвитые страны, которые будут 
установлены по взаимной договоренности.

Реализацию взноса в фонд ООН помощи 
детям по просьбе правительства СССР 
принял на себя исполком союза обществ 
Красного Креста и Красного Полумесяца 
СССР.

Глава американской сельскохозяйственной 
делегации о поездке в СССР

НЫО-ПОРК, 26 августа. (ТАСЖ). 25 
августа в Нью-Йорк прибыла американ
ская сельскохозяйственная делегация, по
бывавшая в CJoBCTCKOM Союзе.

Руководитель группы декан сельскохо
зяйственного колледжа университета шта. 
та  Н е^аска У. В. Ламберт заявил пред

ставителям печати: «Мы совершили чу
десную поездку и имели возможность озна. 
комиться с важнеГипими сельскохозяй
ственными районами России». «Надеемся, 
что мы проложили п п ь  к обмену подоб
ными делегациями и в будущем», —  до
бавил Ламберт.
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Трудящиеся Албании 
о Всесоюзной 

сельснохозяйственной 
выставке

ТИРАНА, 26 августа. (ТАСС). Албаи- 
СЕже газеты публккуют высказыва1ния 
11)удящихся Албании о пребьгвэнш в Мо- 
.скве на ВСХВ.

Нан вьЕнало большое счастье, пишет 
крестьянин села Полозхани, области Диб- 
ра, Юмер Дода, посетить Советский Союз. 
У нас в Албаяии от мала до велика пита
ют гл5’‘бо'кую любовь к советской стране 
и советскому zm jY . Мы имели возмож
ность убедиться в том, что и  советский 
народ питает такую же любовь к нашему 
народу. Всюду, где бы мы только ни бы
ли, советские люди встречали нас, как 
дорогих друзей. Я никогда не забуду этих 
дружеских встреч.

Агроном Корчинской области Василь 
Страла пишет, что Всесоюзная сельекохо- 
вяйственная выставка в Москве представ
ляет собой настоящий зшпверситет для 
раоотниЕов сельского хозяйства.

4ё:-я к о н ф ер ен ц и я  
М еж п арлам ентского  сою за

На Аньшаньском 
комбинате

ПЕКИН. 25 августа. (ТА(Х;). Китай- 
скал печать сообщает о большом к а ш . 
тальном строительстве на Аньшаньском 
металлургическом комбинате. Газеты отме. 
чают, что в расширении и  моде(рнизации 

Аньшаньского комбината большую помощь 
Китаю оказывает Советский Союз. Две 
трети проектов составлены и выполняют
ся при помощи советских специалистов. В 
процессе работы над проектами обучена 
большая груш а китайских инженеров ж 
техников, многие из которых работают те
перь самостоятельно.

Все большее количество промышленных 
предприятпй Китая, построенных и рекон- 
стру-ированных за годы народной власти, 
помогают в оснащении комбшата отечест
венным оборудованием. На китайских 
предприятиях производится большая часть 
оборудования для строящейся в Аньшане 
пятой авггоиатизпровакыой домны, кото
рая будет сдана в эксплоатацпю в буду

щем году% для новой коксовой батареи, 
постройка которой начнется в 1956 году, 
а также для новых горнодобывающих и 
обогатительных предприятий Аньшаня.

Международный 
кино(̂ 1естиваль 

в Венеции
РИМ, 26 аргуста. (ТАСС). Вчера в Ве- 

вещп1 открылся XVI международный 
фестиваль художественных фильмов, в ко. 
тором участв^'ют 18 стран, предстанив- 
mirx 33 фильма. Советский Союз по-кажет 
на фестивале следующие кинокартины; 
«Попрыгунья» режиссера С. Самсонова —  
28 августа; «К новому берегу» режиссе
ра Л. Лукова —  31 августа и «Борис 
Годунов» режиссера В. Строевой —  8 сен 
тября.

На фестивале присутствует делегация 
советских кинодеятелей. Фестиваль за
кроется 10 сентября; в этот день будут 
выданы премии, лрисужаенные междуна
родным жюри. В состав жюри входят 9 
кинокритиков и деятелей искусства: пять 
итальянских, один французский, один че
хословацкий, один английский и  один 
американский.

ХЕЛЬСИНЕН, 25 августа. (TA(XJ). Се
годня в зале заседаний финляндского 
сейма состоялось открытие 44-й конфе
ренции Межпарламентского союза. В ее 
работе принимают участие парламентские 
делегации 43 стран.

Заседание открыл президент Межпар
ламентского союза лорд Стайнсгейт.

Затем с приветственной речью высту
пил президент Финляндии Пааснкиви.

На заседании было оглашено привет
ствие генерального секретаря ООН Хам. 
маршельда, в^котором он выражает поже
лание дальнейшего укрепления сотрудни
чества между Организацией Объединенных 
Наций и Межпарламентским союзом.

Президент Межпарламентского союза 
лорд Стэйнсгейт в своем выступлении 
заявил:

Мы собрались в Хельсинки для того, 
чтобы способствовать установлению мира 
во веем мире. Мы не представляем собой 
организации представителен правительств 
и поэтому мы не должны вмешиваться в 
разногласия между ними. Например, 

j прием нами в свою среду стран, не явля- 
j ющнхся членами ООН, не означает како
го-либо изменения международного стату
са этих стран.

Касаясь вопроса о приеме новых чле
нов в Межпарламентский союз, лорд 
Стэйнсгейт заявил, что он считает непра
вильным такое положение, когда испол
ком совета задерживает прием этих новых 
членов. Лорд Стэйнсгейт указал, что 
Межпарламентский союз не должен пре
вращаться в орган дипломатических пе
реговоров между государствами, и в этой 
связи он критиковал попытку вести пере
говоры с позиции силы. В заключение 
своего выступления лорд Стэйнсгейт при
звал членов Межпарламентского союза со
действовать построению мира на основе 
братства между всеми людьми.

По предложению лорда Огэйясгейта 
председателем конференции был избран 
председатель финляндской парламентской 
группы Леннарт Хель.

Затем началась общая дискуссия по 
докладу генерального секретаря Межпар
ламентского союза, представленному 
44-й конференции союза в соответствии

8-й статьей положения о его конфе
ренциях.

На утреннем заседании в дискуссии 
приняли участие Магуб (Судан), Шмид 
(ГФР), Бабан (Турция), Миядзава (Япо

ния), Лемасс (Ирландия), Синха (Индия), 
Симич (Югославия) и лд)утие. Все высту. 
павшие е удовлетворением отмечали на
метившееся последнее в р ^ я  смягчение 
международной напряженности и говорили 
о необходимости новых усилий в деле ее 
дальнейшего ослабления и оседания усло
вии для МИ1РКОГО сосуществования между 
народами.

ХЕЛЬСИНКИ, 25 августа. (ТАСС). На 
сегодняпшем вечернем заседании 44-й 
конференции Межпарламентского союза об. 
суждались внесенные советом Межпарла
ментского союза псигравни к 3, 10 и 17 
статьям устава союза. После обсуждения 
псшравки были приняты.

Затем на конференции продолжалась 
дискуссия по докладу геаеральяого секре
таря. Депутат государственного собрания 
BeiHTpHH Решай отметил, что Женевское 
с о в е щ ^ е  глав четырех держав явилось 
важнейшим событием после второй .ми
ровой войны. Оно создало предлосьикп 
для мирного сосуществования между на
родами. Ронан пожелал, чтобы рассмотре
ние вопросов проходило в духе Женевско
го совещания.

KyvTMeB (Бо.тгария) заявил, что бол
гарский парод желает мира и готов содей
ствовать всем мероприятиям, иалгравлен- 
ным на укрепление мира. Мы придаем 
больше значение соглашению о коллек
тивной безопасности в Европе. Он выска
зался за поддержку предложения Совет- 

• свого Союза о коллективной безопасности 
I и разоружении. Затем оратор выразил по- 
■ желание о принятии в члены союза стран, 
ходатайствовавших об этом.

Делегат Таиланда Пратонпачанют оста
новился на значешги решений Бандунг
ской конференции. Делегат Бразилии Бра
га призывал к улучшению культурных и 
экономических связей между всеми стра
нами, к мирному сосуществованию стран 
и пародов.

Голландский делегат Бюргер указал, что 
народы мира должны .-п-чше знать друг 
друга. Затем он коснулся проблемы слабо
развитых стран, атомной энергии и дру
гих вопросов.

По окончании вечернего заседания се- 
го>дня в помещении сейма финлящекая 
группа в Межпарламентском союзе устрои
ла прием ДуТя участников 44-й конферен
ции Межпарламентского союза.

Развитие тяжелой промышленности в Болгарии
СОФИЯ, 26 августа. (ТАСС). По сооб

щению Болгарского телеграфного агент- 
|ства. в стране быстрыми тешами разви
вается тяжелая промышленность. Из от
сталой земледельческой страны Болгария 
превратилась в индустриально-аграрную 
страну. За годы народной власти в Волга, 
рии появились новые отрасли тяжелой 
промышленности: машиностроение, элек
тропромышленность, судостроение, горно
рудная промышленность, черная метал
лургия, химическая промышленность.

Наряду с химическим комбинатом име
ни И. В. Сталина возник целый ряд ируп. 
ных предприятий: металлутргический заэод 
имени В. И. Ленина, содовый завод имени 
Карла Маркса, цементный завод «Вул
кан», целлюлозный завод имени Стефана 
Караджиева, многочисленные электростан
ции, обогатительные фабрики, машино
строительные заводы, предприятия элек-

тропромьппленности и другие, оснащен
ные первоклассной техникой.

Ныне в стране налажено производство 
хюгических удобрений, черных и цветных 
металлов, проката, серной кислоты, кау
стической соды, целлюлозы, цемента 
и т. д. Со стапелей болгарских судострои
тельных верфей спущено на воду не
сколько современных судов. Машино
строительные заводы выпускают машины 
420 образцов, в том числе сельскохозяй
ственные машины почти всех видов.

Во второй пятилетке предусматривает
ся еще больший размах развития тяжелой 
промышленности. Сейчас в стране строят
ся новые заводы, осуществляется расши
рение ряда старых, внедряется более со

вершенная техника.
На днях вступит*^ строй действующих 

предприятий свинцово-цинковый завод —  
первенец болгарской цветной металлур
гии.

Международная нонференрия 
по вопросам выращивания 

кукурузы
БУДАПЕШТ, 25 августа. (ТАСС). Вчера 

в Будапеште закончились пленарные за
седания Международной конференции по 
вопросам выращивания кукурузы. В ра
боте конференции приняли участие вид
ные ученые Венгрии, Советского Союза, 
Китая, Полыни, Нехословакии, Румынии, 
Болгарии, ГДР,. КНДР и Австрии. J^acr- 
аики конференции засл^’шали доклады 
венгерских ученых. Венгрия имеет боль
шой опыт по выращиванию кукурузы. 
Доклады показали, что венгерские селек
ционеры успешно пользуются методами 
межсортовой гибридизации и получения 
высокоурожайных гибридов.

В процессе работы конференции своим 
богатым о-пытом выращивания кукурузы 
поделились представители таких стран, 
как Китай, Р^тгыния, Болгария. Особен
ный интерес к этому вопросу прояви.ти 
Австрия, Польша, Нехословакия, ГДР, 
КНДР, где начато внедрение кукуру’зы. 
Представители этих стран также высту- 
ппли с докладами.

Выступивший с -докладом советский 
ученый профессор П. Е. Глущенко изло
жил принципы и первые результаты се
лекции кукурузы в институте генетики 
Академии наук СССР в условиях Москов
ской области.

Советский ученый профессор А. С. Му- 
спйко в своем докладе изложил опыт 
создания новых сортов кукурузы во Все
союзном селекционно-генетическом инсти
туте имени академика Т. Д. Лысенко.

В настоящее время конференция про
должает свою работу в виде ознакомления 
с достижениями венгерских селекционеров 
на практике. Иностранные ученые —  
•Ь-частники колференции —  совершат ряд 
поездок в на^'чно-иселедовательские ин
ституты, госхозы и земледельческие про
изводственные кооперативы Венгрии.

Положение в Гоа
ДЕЛИ, 25 августа. (ТАСС). Как сооб

щает газета «Хинд^’стан стандард», пред
седатель совета движения мирного сопро

тивления при Национальном конгрессе Гоа 
Аль Варес заявил, что совет призвал жи
телей Гоа вести борьбу с португальской 
администрацией всеаги доагустимыаи сред- 
СТВЗ'Ш.

Из Гоа поступают сообщения о но-вых 
массовых арестах среди местного населе
ния. Португальские власти угрожали бом
бардировкой деревни Сакой Берем, кото
рая считается центром националистиче
ского движения. В этой деревне с 15 ав
густа уже*арестовано свыше 300 человек. 
21 августа португальские власти opraora- 
зовали комедию выборов в так называе
мый законодательный совет португальских 
владений в Индии. Выборы, во Bpe*MH ко
торых избирателям разрешали голосовать 
только за кандидатов, одобренных порту
гальскими властями, прошли в обстановке 
полицейского террора. Из 600 тысяч наг 
ссле1ния Гоа в списки избирателей было 
внесено менее 50 тыс. человек.

Кал сообщает «Хиндустан тайме», ин
дийское правительство предложило трем 
индийским пароходным компаниям за
крыть линии, обслуживающие Гоа. Одно- 
времепно усилена также индийская охра
на на границах с поргутальскимн владе
ниями.

СОВЕТЫ СПЕЦИА'ЛИСТА

Во-время убрать семенные участки
Колхозам предоставлено право самим 

пла1Нировать посевные площади. Поэтому 
очень важно заранее побеспокоиться о 
семенных фондах, определить потребность 
в семенах п, не откладывая, взяться за их 
засыпку.

Чистосортные семена высокого качест
ва, районировацжых сортов —  основа уро
жая. ^поэтому нужно во-время и правиль- 
' но убрать все семегняые участки.

В прошлом году во многих колхозах 
большое количество семян было с высокой 
влажностью, с низкой энергией прораста
ния и всхожестью. Это результат несо
вершенной органиэацки уборки семенных 
участков, неуменья использовать для 
уборки семенных участков наиболее бла
гоприятные погодные условия. Оказалось 
на^ качестве семян и отсутствие раздель
ной сортировки по влажности и немедлен, 
ной очистки семян от сорняке® и недо
зревших колосьев.

Обычно ворох семян от уборки комбай
нами в утренипе часы имеет более повы
шенную —  на 2— 3 процента —  влаж
ность по сравнению с ворохом семян, уб

ранных в дневное вреля. ^м ена, убрав- 
яые в утренние часы, надо пемедлешо 
отсортировать и поде^тпить на солнце или 
3epH'0(?ynTHjKax. Убранные же в дневное 
время после первичной очистки на веял
ках, сортирешвах И.ТИ клейтонах имеют 
нормальную влажность (15— 17 процен
тов) и могут быть заложены на хранение 
до окончательной их сортировки.

Во многих колхозах области этого по
рядка не соблюдают, в ш 
лучаются нелощшщонные, с влажностью 
выше 17 процентов.

На увлажнении семян в процессе убор
ки с б ы в а е т с я  несовершенная работа 1-й 
и 2-й очисток на самом комбайне. Часто 
семена в колосьях на поле имеют полную 
спелость, нормальную окраску и влаж
ность в пределах 15 процентов. В бункере 
комбайна они приобретают от увлажнен
ных примесей влажиость до 17— 19 ггро- 
центов, а в ворохе на току влажность 
семян от указанных примесей повышает
ся еще более. Они теряют обычну'ю окрас
ку. Семена пшеницы сортов «диамант» 
и «гарнет» приобретают белесую окрас, 
ку, а овес «золотой .дождь» вместо светло- 
желтой 0К1раски приобретает темножелтую.

Когда семена на токах лежат длитель
ное время, это приводит к самосогреванию 
их, поражению плесневыми грибками и к 
окончательной порче.

Все семеша должны быть убраны в пол
ной зрелости, но это не значит, что мож
но допускать перестаивание семенных 
участков на корню. Нецра-вильно посту
пают те рук^о-дителп колхозов, которые 
тяги .ваю т уборку семенных участков. 
Это приводит к тому, что колхоз остается 
без хороших семян. Зерно от перестоя 
осьшгается и при наступлении ненастной 
потсды прорастает в колосьях на корню.

Уборка комбайнами семенных участков 
проводится в полной спелости зерна при 
влажности его на корню не свыше 17 
процентов.

Бели влажность верна на корню высо
кая, семенные участки лучше убрать 
жнейламл, сенокосилками или вручную 
сершами с немедленной вязкой снопов и 
установкой их в суслоны для просушки. 
В этом случае снопы вяжутся небольши
ми и в суслоны составляются по 6— 10 
штук. Уборку семейных участков простей
шими машинами или вручную надо прово-. 
дить и в случаях, когда семена находят
ся в восковой спелости, а по прогнозу 
погоды предполагаются заморозки. В сно
пах семена дозревают, и моров не влияет 
на качество семян, тогда кал на корню от 
заморозке® семена повреждаются.

После того, кал снопы в суслонах п|ро- 
сошут и зерно в снопах будет сухим, 
нужно немедленно провести слирдование и  
обмолот снопов.

при уборке комбайнами и обмолоте мо
лотилками необходимо следить, ч а ^ ы  бы
ли правильно уетаиовланы цепи и не по
лучалось боя зеряа. Семена необходимо 
сразу же очистить, просушить и  обогреть.

Хорошо хранятся и остаются всхожими 
до посева только сухие семена с влаж
ностью 13— 15 процентов. Такие семена 
почти не портятся от разного рода плесе
ни, бактерий и амбарно1Го клеща.

Сорная растительность в стеблестое зер
новых культур увеличивает влажность во
роха семш, способствует самосогреванию 
семян, а в связи с этим и развитию плес- 
н(®ых Грибов и клещей. Поэтому-то и не
обходимо немедленно после уборки произ
водить очистку семян и снижать влаж-)оласти этого по- с'ыить очистку семян и снижать ] 

итоге семена п о - ' ность всеми доступшыми способами.

- П  □  □ -

Колхозы зон Рождественской и Чаин- 
ской МТС в 1954 году убрали семенные 
участки в ясные, погожие дни, сразу же 
просорти]ювалц семена на веяллах-сорги- 
ровках. К весеннему севу 1955 года они 
имели семена хо»ропгих посевных конди
ций.

После первичной очистки семена долж
ны быть отсортированы на триерах иля 
сложных еоргпровках ВПМ, ОС-1 и ОС-3 
и сданы на хранение.

Долг каждого колзюза —  к весеннему 
севу 1956 года засьшать высококачест
венные сортовые семена в полной потреб
ности.

Для выполнения плана засыпки семш 
должен быть использован полностью уро
жаи с семенных участков, В тех случаях, 
когда ^тюжай с семенных участков не 
ооеспечивает плана засмЕши семяя, пра
вительство предоставило право засыпать 
семена до полной потребности с общих бо
лее урожайных noceBQiB, если даже кол
хозом и .не выполнен план сдачи зерна 
государству.

В текущем году колхеды собирают хо
роший утрожай озимой ржи. Каждый кол
хоз^ может и должен засьшать переходя
щий фонд семян рж'и.

П. ЗВОНКОВ, 
главный агроном-инспектор 

по зерновым культурам, семеноводству
и контрольно-семенным лабораториям 

инспекции по растениеводству.

Извещение
Внишанию слушателей вечернего уни

верситета марксизма-ленинизма!
Занятия в вечерне.м университете 

марксизма-ленинизма начинаются 1  сен
тября, с  7 часов вечера.

Занятия будут прохощпь в филиале 
при Томском электромеханическом ин

ституте инженеров железнодорожнотч) 
транспорта (проспект имени Ленина, 35) 
и в филиале при городской партийной 
библиотеке (Кооперативный переулок, 
5).

Дирекция университета марксизма- 
ленинизма.

Зам. редактора С. А. КРОПАЧЕВ.

Т Е А Т Р

Летний театр городского сада 
Гастроли Кемеровского театра 

музыкальной комедии
27 августа — «Морской узел».
28 августа днем и вечером — «Самое 

заветное».
Начало дневных спектаклей в 12 ча

сов дня, вечерних —• в 8 часов вечера.

к и н о

Кинотеатр имени М. Горького. 27 
августа—новый художественный фильм. 
Сеансы: 11-05, 12-30. 1-55, 3-20. 4-45, 
6-10, 7-35. 9-00, 10-25. Для детей де
монстрируется фильм — «Зеленый дол». 
Сеанс в 9-30 у ^ а .

Клуб имени Сталина. 27 августа — 
новыйзХудожественный фильм. Сеансы:

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. 27, 28 августа — художест
венный фильм «Лымернвна». Сеансы: 
11. 1, 3. 5, 7, 9. 11. Малый зал. — 
«Весна на льду». Сеансы: 4-30, 6-30,
8-30. 10-30. Д ля детей — художествен
ный филь.м «Как закалялась сталь». 
Сеансы: 10-30, 12-30, 2-30.

Кинотеатр в городском саду. 27, 28 
августа — новьп"! художественный 
фильм «Лымернвна». Сеансы: 12, 2 4, 
6. 8. 10.

29, 30 августа — новый художест
венный фильм. Сеансы: 12, 2. 4, 6, 8, 
10.

^ТОМСКАО СТУДИЙ
- =  ^

27 августа. 20.00. Новый художест
венный фильм — «Самый лучший чело
век».

28 августа, 20.00. Новый художест
венный фильм — «Призраки покидают 
вершины».

21.30. Выступление артиста Москов. 
ской государственной эстрады, заслужен, 
ного артиста Армянской ССР Арутюна 
Акопяна.

Сибирскому физико-техническому ин
ституту требуются: заведующий библио
текой с высшим образованием, инженер- 
конструктор, инженер по радиооборудо
ванию, лаборанты, печники, грузчики в 
уборщицы.

Обращаться; г. Томск, площадь Ре
волюции, 1.

Детским яслям № 1 1  требуются: 1 ” 5 — # — # — 5 — 5Г*~1Г 
завхоз, кастелянша, пяни, прачки, ко. 
чегары, кухонные работницы, разнора. 
бочий.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 16.

Томскому мясокомбинату требуются 
на постоянную и временную работу: 
бойцы скота, рабочие по обработке ки
шок, жиротопы, коптильщики, обваль
щики, засольщики, техник-строитель, 
плотники, столяры, печники, маляры, 
кровельщики, рабочие в охрану, учени
ки в цехи, подсобные рабочие.

Обращаться: г. Томск, Нижний луг, 4.
3 —3

Конторе «Гастронома» требуются воз
чики.

Обращаться: г. Томск, площадь Рево- 
ЛЮЦИИ, 2, отдел кадров.

2 —2
Артели «Культспорт» требуются на 

постоянную работу: технорук и механик.
Обращаться; г. Томск, Татарский п е  

реулок, 1-а,
2 —2

Химфармзаводу требуются на посто
янную работу: грузчики на автомашины, 
слесари, рабочие по двору и рабочие.

Обращаться: г. Томск, улица Боль
шая Подгорная, 91, отдел кадров.

3 —3

Государственному подшипниковому 
заводу на постоянную работу требуются: 
токари, слесари, кузнецы-штамповщики, 
электромонтеры 6 —7 разрядов, учени
цы-шлифовщицы, грузчики, разнорабо
чие, уборщицы, старшая машинистка, 
плотники, столяры, каменщики, фрезе
ровщики, техники-строители, инженеры- 
строители.

Обращаться; г. Томск, Северный горо
док, корпус 50, отдел кадров, в часы 
занятий. 3 —3

Томскому управлению «Главвторчер- 
мет» срочно требуются: разнорабочие
на постоянную и временную работу.

Обращаться: г. Томск, улица Красно
го пожарника, 14, 2 — 1

Гр-ка Романенко Александра Иванов
на, проживающая в г. Томске, улица 
Пушкина, 48. корпус 9, кв. 1, возбуж
дает дело о разводе с  гр-ном Романен
ко Иваном Игнатьевичем, проживающим 
8 г, Томске, улица Транспортная, 15, 
кв. 1.

Дело подлежит рассмотрению в народ, 
ном суде 2-го участка Вокзального рай
она г. Томска.

С К О Р О !  □ п □ С К О Р О !
Т о м с к ая  о б л аст н ая  к о н то р а  „К и н о п р о ката"  в ы п у с к а е т  на эк р ан ы  

новы й ц ветн о й  х у д о ж е с т в е н н ы й  ф ильм

х ю т / т

(ПО ПОВЕСТИ М. Ю. ЛЕРМОНТОВА)
В РОЛЯХ АРТИСТЫ: Печорин—А. Вербицкий. Мери—К. Санова, Грушницкий—Л Гу
банов, Вернер—М. Астангов, княгиня Лиговская—К. Еланская. В ера-Т . Пнлецкая, 

драгунский капитан—В. Полицеймако, муж Веры—Ф. Никитин и другие.
Производство киностудии им. М. Горького. 1955 г.
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СИБИРСКИИ ФИЗИКО-ТЕХНИЧЕСКИИ НАУЧНОИССЛЕДОВАТЕЛЬ-1Э1 
СКИИ ИНСТИТУТ П РИ  ТОМСКОМ ГОСУДАРСТВЕННОМ 

УНИВЕРСИТЕТЕ ИМЕНИ В. В. КУЙБЫ Ш ЕВА

О Б Ъ Я В Л Я Е Т  К О Н К У Р С
штатньос должностей старших научных сотрудников по 

радиофизика, спектроскошм, электро-

Срок конкуроа — один месяц со дня объявления.
„„„ Заявления с приложением документов согласно положению о конкур- 

, P e B o ™ Z ''‘ l “^ директора СФТИ но адресу: г T o S “  ‘’n S S .I Революции, 1 , ___________________________ __________ДИРЕКЦИЯ

Аэропорт производит круговые и экскурсионно-маршрутные полеты 
граждан над Томском и живописными местами рек Оби и Томи 

Дни полетов — суббота с 14 до 19 часов,
воокрюсенье — с 10 до 19 часов.

За справками обращаться в отдел перевозок по телефону 35-76
‘ 3 —3

СОБЛЮДАЙТЕ ПРОТИВОПОЖ АРНЫЕ МЕРОПРИЯТИЯ 
П РИ  СУШКЕ ЗЕРН А  В ЗЕРНОСУШ ИЛКАХ

соблю5 а“ ” с л ^ щ 1 Г 1^ а ^ ^  безопасности зерносушилок необходимо

помещений только исправные фонари со

прим еейТ  очищенное от соломы, растений и других

нагретого воздуха в сушилке конструкция 
ш м ^ Л З С »  С; ' «Комозница» -  90° С и  в  с у

проверять исправность несгораемых разделок у растопочных точб вы- 
двигателей внутреннего с 1 ^ н и я  7  m4c? S

сближеашя их с деревянными нонсгрукциями;
надзор З а  р аб о т о й  выпускных а п п а р а т о в  сушилки 

■* движения

производить уборку пыли с  оборудования и в помещении не реже од. 
ного раза в ^ е н у ,  полную очистку оборудования от зерна и примесей че
рез каждые 4 дня; t' t'
« в исправном оостоянин средства пожаротушения на клтит*.
в помещениях и не применять открытого огня ' ^
ту ’Ребований обеспечит правильную рабо-

Управление пожарной охраны УМВД 
" _______ ПО Томской области.

Адрес рсдакпин: гор Томск, просп нм. Леннна. 13. телефоны: для справов (круглые сутки) — 42-42. реааыора — 37-37 зам редактооа 
37-77 в 42-44, оропагаяды — 47-45, вузов, школ в культуры — 42-46, сельского хозяйства — 37-39. промышленного 37 75. отдела

__________ бухгалтерии в отдела объявлений 37-36. стенографнсткв — 52

Артель «Единение» принимает от 
граждан заказы на пошив дамского 
модного платья. Срок исполнения зака
зов — 10 дней.

Обращаться: г. Томск, улица Лермон
това, 28. 2 — 1

K306S08 г. Томск, типография №  2  Полиграфиздата.

— 51-75. ответ, секретаря — 31 19. секретарията 
писем — 37-38 и 31-47. отдела инфориацин — 

-02. директора типографии — 37-72.

Артели «Заря» требуются парикмахе
ры для работы в мужской зал.

Обращаться; г. Томск, Аптекарский 
переулок. 10.

2 — 1
— 42-40. отделов: партийной жизни —
51-61, зам. зав. издательством — 52-23,
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